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День России в Белгороде

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

УВАЖАЕМЫЕ МЕДИЦИНСКИЕ РАБОТНИКИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!
19 июня страна отмечает ваш профессиональный праздник.
Очень хочется, чтобы сегодня вы в полной мере почувствовали искренние тёплые чувства, которые мы испытываем по 

отношению к вам.
Доброта, отзывчивость, милосердие, сострадание - нравственный фундамент самой гуманной профессии в мире. Меди-

цинский работник приходит на помощь человеку в самые суровые моменты, берёт на себя ответственность за его жизнь. 
Новое время предъявляет новые требования, и вы успешно справляетесь с поставленными задачами, от вашей квали-

фикации и профессионализма сегодня многое зависит в деле сохранения здоровья людей. Здоровье - главное богатство, 
ваш труд всегда был и остаётся востребованным и уважаемым.

Мы от всего сердца благодарим вас за самоотверженный и благородный труд во имя жизни.
Берегите себя!
Желаем вам вдохновения каждый день, терпения, душевной гармонии, поддержки со стороны близких вам людей, 

крепкого здоровья и благополучия!
С праздником!

С Днём медицинского работника!
С уважением, 

застрахованные и коллектив страховой медицинской компании «МАКС-М»
Реклама
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Дорогие читатели!
 ► С 3 июня по 29 июля включительно редакция газеты «Наш 

Белгород» проводит фотоконкурс «Прошлое моего города». 

К фотографии, которую мы опубликовали в № 22 от 10 июня 2022 года, белгородцы 
прислали несколько ответов. Но наиболее точной была Галина Сахневич, которая 
указала, что на заднем плане на фото - ресторан при гостинице «Белгород» на площа-
ди Революции (так до 2004 года называлась ныненшняя Соборная площадь). Таким 
образом, у нас есть первый претендент на победу. Дело за малым: правильно отве-
тить ещё на четыре задания.

Напоминаем, что в каждом из девяти номеров мы будем публиковать фотографию, 
на которой запечатлены различные локации нашего города. Эти фотокарточки были 
сделаны в период с 1920-х по 2010-е годы. Вам, нашим читателям, нужно узнать улицу 
или площадь, двор или место в черте города, и прислать свой ответ на электронную 
почту kumeyko@belnovosti.ru с темой «Фотоконкурс».

Читатель, который пришлёт правильные ответы на пять наших фотозаданий, полу-
чит приз от редакции газеты. 

Если вы хотите стать соавтором конкурсных заданий, присылайте на эту же элек-
тронную почту свои отсканированные фотографии, где вы, ваши дети или родите-
ли сняты на фоне города. К письму приложите описание обстоятельств, при которых 
было сделано фото, а также правильный ответ. Обещаем указать ваше авторство 
рядом с присланным фото.

Итак, конкурс.

Фото № 3. Кадр сделан в 1987 году. На фоне хорошо известной белгородцам реки. 
Главная задачка - угадать, что же это за сооружение, на котором стоят дети? Един-
ственное, что можем подсказать: сейчас этого сооружения уже нет, причём достаточ-
но давно. А локация, в которой сделана фотография, до сих пор является  одним из 
любимых мест отдыха белгородцев.

Назовите реку, место в городе и сооружение.
Ждём ваших ответов на нашу электронную почту! 

 ■ Фотоконкурс

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ  
И ВЕТЕРАНЫ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ!

Примите мои искренние поздравления с профес-
сиональным праздником - Днём медицинского работ-
ника!

Труд работников медицины, врачей, медсестёр, 
фельдшеров и санитаров – всех, кто всю свою жизнь 
посвятил заботе о здоровье и долголетии наших 
граждан, – это всегда огромная ответственность, са-
моотверженность, мастерство, верность высокому 
призванию в сохранении здоровья и спасении жизни 
людей. Ещё студентами все работники медицинской 
сферы встают на путь служения людям и каждый 
свой день посвящают именно этому, порой даже 
жертвуя своими интересами.

Сфера здравоохранения является одной из самых 
сложных и важных профессий, и работать здесь мо-
гут только настоящие профессионалы, бесконечно 
преданные своему делу.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, сча-
стья, добра, благополучия, домашнего уюта, дальней-
ших успехов в вашем труде и мирного неба!

В.С. СКРУГ,
депутат Государственной Думы ФС РФ

В третье воскресенье июня по традиции  
мы чествуем медицинских работников.

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ СЛУЖБЫ,  
РАБОТНИКИ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ! 

Сердечно поздравляю вас с профессиональным празд-
ником! Вы связали свою судьбу с благородной и одной из 
сложнейших в мире профессий. Ведь в медицину не при-
ходят случайные люди.

Врачи, фельдшеры, медицинские сёстры, лаборанты, 
водители скорой помощи, ординаторы, спасибо вам за 
тысячи спасённых жизней. 

Искренне благодарю от имени белгородцев, от себя 
лично за титанический труд в период борьбы с коронави-
русом. За мужество, преданность делу, заботу и участие к тем, кто нуждал-
ся в вашей помощи. Рискуя собой, вы остаётесь верными клятве Гиппокра-
та. Низкий поклон.

Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, благодарных пациентов, 
профессиональных достижений и спокойных дежурств!

А.А. ИВАНОВ, 
глава администрации  

города Белгорода

В честь медиков
 ► Областная Аллея Славы медицинских работников 

пополнилась новыми именами. 
Накануне Дня медицинского работника на аллее появлось 

восемь имён заслуженных врачей региона. Таким образом, на 
Аллею Славы сейчас занесён 41 медработник.

С 2016 года это мероприятие проводят ежегодно на терри-
тории Белгородской областной клинической больницы Святи-
теля Иоасафа. В этом году здесь установили мемориальную 
доску в память о Владимире Куликовском. Он ушёл из жизни 5 
октября 2020 года. Владимир Фёдорович был доктором медицинских наук, профессором, 
заслуженным врачом РФ и почётным гражданином Белгородской области. 

Внимание, объезд!
 ► Движение автотранспортных средств по ул. Зареченской 

в районе домов №№ 3 - 5 до 14 августа приостановлено.
Ограничение проезда связано с ремонтными работами на водопроводной сети 

возле жилищного комплекса «Париж». Участок дороги можно объехать по маршруту: 
ул. Харьковская - ул. Железнодорожная - пр. Ватутина.

Руководство «Белоблводоканала» и администрация города приносят извинения 
жителям областного центра за временные неудобства и рекомендуют водителям за-
благовременно выбирать удобный маршрут объезда.

В память о павших - в помощь живым
 ► В преддверии Дня памяти и скорби, который отмечается 

в нашей стране 22 июня, стартовала Всероссийская акция 
«Свеча памяти».

Принять участие может каждый желающий. Для этого надо на сайте деньпамяти.рф 
зажечь виртуальную свечу в память о соотечественниках, которые погибли в годы Вели-
кой Отечественной войны. Напомним, что с 2020 года это патриотическое мероприятие 
проводится в России в онлайн-формате.

Инициатором акции выступает благотворительный фонд «Память поколений». Вы 
можете вместе с фондом помочь ветеранам, перечислив любое пожертвование на сай-
те памятьпоколений.рф. По итогам акции «Свеча памяти» будут направлены денежные 
средства на оказание специализированной медицинской помощи ветеранам войны.

ФОТО АРИНЫ ПОЛОВНЁВОЙ
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Уважаемые читатели! Сообщаем вам, что в заключении о результатах пуб-
личных слушаний от 20 декабря 2021 года, опубликованном в Деловом издании 
«НБ Документы» от 24 декабря 2021 года № 50, была допущена техническая 
ошибка. В верной версии заключения из документа исключены следующие пун-
кты:

1.21 Установить функциональную зону озеленённых 
территорий общего пользования (лесопарки, парки, 
сады, скверы, бульвары, городские леса) примени-
тельно к территории по пер. 1 Лучевой;

- - Одобрить внесение изменений в 
генеральный план городского окру-
га «Город Белгород» Белгородской 
области

1.22 Установить функциональную зону застройки сред-
неэтажными жилыми домами (от 5 до 8 этажей, 
включая мансардный) применительно к территории 
по ул. Волчанская, 280д;

- - Одобрить внесение изменений в 
генеральный план городского окру-
га «Город Белгород» Белгородской 
области

1.28 Установить функциональную зону застройки сред-
неэтажными жилыми домами (от 5 до 8 этажей, 
включая мансардный) применительно к территории 
по ул. Волчанская, 286а;

- - Одобрить внесение изменений в 
генеральный план городского окру-
га «Город Белгород» Белгородской 
области

Мероприятие стало реакцией регио-
нальных властей на обращение иници-
ативной группы граждан к Генерально-
му прокуратуру РФ Игорю Краснову и 
председателю Следственного комитета 
РФ Александру Бастрыкину с просьбой 
дать оценку действиям должностных лиц, 
которые намерены ликвидировать в Бел-
городе троллейбусную сеть. Следовате-
ли уже приступили к изучению доводов 
заявителей и при необходимости органи-
зуют процессуальную проверку.

Однако этот факт не вызвал у регио-
нальной власти замешательства. 

- Нормальная ситуация. Имеется пря-
мое обращение граждан в правоохра-
нительные органы. Это даже хорошо. 
Правоохранители проверят в том числе и 
наши доводы. Это позволит окончатель-
но расставить точки над i, - констатиро-
вал Владимир Базаров.

Заместитель губернатора напомнил, 
что последний троллейбус был приобре-
тён в Белгороде девять лет назад. Можно 
считать, что это были последние крупные 
инвестиции в оборудование муниципаль-
ного предприятия электротранспорта. 
Подвижной состав обслуживают шесть 
тяговых подстанций, которые не рекон-
струировались с шестидесятых годов 
прошлого века. Сейчас все они находятся 
в удручающем состоянии и на случай ава-
рии не имеют резервного кабеля. Влади-
мир Васильевич отметил, что несколько 
тяговых подстанций уже не находятся в 
муниципальной собственности.

Картину дополнил министр автомо-
бильных дорог и транспорта области 
Сергей Евтушенко. По его словам, экс-
плуатировать инфраструктуру троллей-
бусной сети в её нынешнем состоянии 
просто небезопасно. На тяговых подстан-
циях регулярно происходят аварийные 
отключения, а на контактной сети участи-
лись обрывы.

- Провода падают на проходящие ма-
шины, поскольку требуют замены. Депо, 
где находятся троллейбусы, также в ава-
рийном состоянии. Капитальный ремонт 
здания ни разу не проводился, что не-
безопасно для работников депо. Муни-
ципальное предприятие «Белгородский 
электрический социальный транспорт» 
находится в процедуре банкротства, - 
сказал Сергей Викторович. 

На брифинге сообщили о догово-
рённости властей с активистами, вы-
ступающими за сохранение в городе 
троллейбусного сообщения, направить 
от регионального министерства транс-
порта запрос на все предприятия, кото-
рые производят тяговые подстанции и 
комплектующие для контактной сети. Это 
позволит определить расходы на рекон-
струкцию троллейбусной сети областного 
центра. 

Заместитель губернатора упомянул, 
что в ходе публичного обсуждения новой 
маршрутной сети Белгорода фактически 
не было нареканий на отсутствие троллей-
бусных линий. Он подчеркнул, что пассажи-
ры от отмены троллейбусного сообщения 
ни в коей мере не пострадают. Троллей-
бусы на существующих ныне маршрутах с 
успехом заменят новые автобусы большой 
вместимости, которые оснащены кондици-
онерами. Стоимость оплаты и условия для 
льготников при этом одинаковы для всего 
общественного транспорта города.

- Если пассажиры и заметят разницу, 
то только в лучшую сторону. Новые авто-
бусы имеют шестой класс экологической 
безопасности, поскольку работают на при-
родном газе. По степении загрязнения ат-
мосферы они вполне сопоставимы с трол-
лейбусами, - сообщил Владимир Базаров.

Что касается общей суммы, необходи-
мой для сохранения в Белгороде троллей-
бусного сообщения, то специалисты пока 
продолжают расчёты.

- В любом случае это миллиарды. Ма-
лой кровью обойтись не удастся. При этом, 
когда мы говорим о вложениях и о доле 
пассажиров, которые сейчас пользуются 
этим видом транспорта, то они явно несо-
поставимы, - подвёл итог Владимир Васи-
льевич.

На брифинге шла речь и о судьбе тру-
дового коллектива муниципального пред-
приятия «Белгородский электрический 
социальный транспорт». Заместитель гу-
бернатора сказал, что с каждым из 112 со-
трудников троллейбусного парка област-
ное правительство обсуждает этот вопрос 
индивидуально и готово предложить новое 
место работы. Около сорока человек уже 
приняли решение перейти в штат «Единой 
транспортной компании».

- Никого на улицу отправлять не соби-
раемся. С каждым сотрудником троллей-
бусного парка беседуем лично, ищем вари-
анты, которые устроили бы всех, - заверил 
журналистов заместитель губернатора.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА

Троллейбусы:  
любо, но дорого

 ■ Транспорт

На шестнадцати объектах строитель-
ные работы планируется завершить до 
конца текущего года. В их числе шесть 
школ.

В школе № 4 подрядчик приступил к 
выполнению договора в конце мая. Сей-
час уже выполнено около 80% от общего 
объёма работ. По информации директора 
четвёртой школы Виктории Дегтярёвой, 
первые две четверти нового учебного 
года около восьмисот школьников будут 
заниматься в девятнадцатой школе и пя-
той гимназии. 

- Это большие неудобства, поскольку 
приходится менять привычный ритм жиз-
ни. Но это лишь временные неудобства. 
В будущем каждый ребёнок вернётся 
в свою отремонтированную школу или 
детский сад. Все шероховатости мы ста-
раемся сгладить, а вопросы урегулиро-
вать, - подчеркнул Антон Иванов.

Губернатор попросил подрядчика 
ускорить темпы закупки строительных 
материалов.

- Надо взять средства в размере трид-
цати процентов от сметной стоимости 
работ и приобрести необходимые мате-
риалы, чтобы снять риски повышения их 
стоимости. У нас нет проблем со сред-
ствами. При этом высокая скорость работ 
не должна привести к снижению каче-
ства ремонта, - сказал Вячеслав Влади-
мирович.

В школе №45 капитальный ремонт 
намечено завершить к июлю следующе-
го года. На время реконструкции здания 
1,3 тысячи детей будут учиться в школах 
№ 21 и № 48. Фасад здесь останется без 
изменений. Строители уже успели его 
обновить. Вячеслав Гладков попросил 
подрядчика сохранить также панно, моза-
ику и мраморный пол на входе в здание 
этой школы.

- Во многих белгородских учебных за-
ведениях есть уникальные орнаменты, 
мозаики и витражи. Мы должны сохра-
нить эти архитектурные элементы, а при 
необходимости их отреставрировать, - 
подчеркнул Вячеслав Владимирович.

Строительные работы в школе №37 
начались сразу после последнего звонка, 
26 мая. Настенная мозаика здесь также 
будет сохранена. Строители восстановят 
и бассейн, который не функционирует 
уже более пятнадцати лет. Работы много, 
но переносить сроки их завершения никто 
не намерен.

- Капитальный ремонт общеобразова-
тельных и дошкольных учреждений Бел-
города - это моё личное обязательство 
перед горожанами. На плохое состояние 
школ и детских садов областного цен-
тра от граждан поступало много жалоб. 
Почти на всех объектах строительные 
работы сейчас активно продвигаются. 
Единственный объект, который вызвал у 
меня опасения, - Белгородский инженер-
ный юношеский лицей-интернат. Очень 
слабый старт. При этом подрядчик обя-
зан выполнить все работы качественно 
и строго в установленный срок, - подчер-
кнул губернатор.

Какими предстанут обновлённые об-
разовательные учреждения перед деть-
ми и педагогами, мы увидим уже скоро. 
Серьёзных проблем в ходе проведения 
капитального ремонта возникнуть не 
должно. В случае если даже подорожают 
строительные материалы, простоя не бу-
дет. Подрядчикам просто предстоит каче-
ственно выполнить порученную им рабо-
ту. Хочется надеятся, что они оправдают 
доверие заказчика и всех горожан. 

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ
ФОТО BELREGION.RU

Школы и детские 
сады приводят в порядок

 ■ Образование

 ► Ход капитального ремонта зданий общеобразовательных 
и дошкольных учреждений областного центра 
проконтролировали во время рабочей поездки 
по Белгороду губернатор Вячеслав Гладков 
и глава городской администрации Антон Иванов.

 ► Вопросам сохранения в Белгороде электротранспортного 
сообщения был посвящён брифинг, который 
провели 15 июня заместитель губернатора Владимир 
Базаров и министр автомобильных дорог и транспорта 
области Сергей Евтушенко.

В Белгородской агломерации в общем 
объёме пассажирских перевозок 
доля троллейбусов составляет менее 
четырёх процентов. Сейчас они 
курсируют лишь по двум маршрутам 
из 124 линий, которые обслуживают 
перевозчики. Из 62 млн пассажиров, 
перевезённых в течение года, 
на троллейбусы приходится всего 
лишь два миллиона человек.

СПРАВКА «НБ» »
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Вадим Радченко продолжает рабо-
чие объезды городских округов, чтобы 
посмотреть, что удалось сделать по раз-
витию территорий за последнее время, 
какие планы намечены на этот год и в 
чём необходима поддержка.

15-й округ расположен между улицей 
Гагарина и парком имени Ленина. Со-
вместно с главой управы «Гагаринская» 
Екатериной Каленбет председатель 
горсовета осмотрел ряд объектов, на-
ходящихся здесь. На новой детской дво-

ровой площадке на улице Некрасова, 5а 
обратили внимание на внутридворовую 
дорогу рядом с площадкой, которая тре-
бует ремонта. 

Рядом находится дом 5б/8 на той же 
улице Некрасова, здесь есть острая не-
обходимость проведения капитального 
ремонта кровли, которая протекает в 
зимнее время. Этот вопрос взят на кон-
троль.

Побывали и на детской площадке во 
дворе на улице Гагарина, между домами 

6 и 8. Здесь есть вопросы к подрядчи-
ку по качеству наземного покрытия. Все 
недочёты должны быть исправлены по 
гарантии.

В доме 27 на улице Гагарина сей-
час идёт капитальный ремонт фасада и 
кровли. Во дворе дома 9 на улице Шерш-
нёва председатель горсовета встретил-
ся с жителями. Здесь в 2021 году уста-
новлено детское игровое оборудование 
в рамках губернаторской программы, а 
на 2022 год запланировано комплексное 

благоустройство дворовой территории, 
все пожелания жильцов учтены. 

А вот во дворе дома 41 на улице Ми-
чурина требуется провести кронирова-
ние тополей. Жители обратили внима-
ние на то, что ветки не раз падали на 
автомобили, есть угроза жизни и здоро-
вью людей.

По итогу рабочего объезда все озву-
ченные проблемы поставлены на кон-
троль.

ФОТО SOVETDEP31.BELADM.RU

От Гагарина до парка  ■ Рабочий объезд

Курирующий проект депутат горсо-
вета Юрий Дьячков дал ему старт в 
парке Победы. По этому случаю здесь 
совместно с городским управлени-
ем спорта был организован праздник. 
Проходили эстафеты, состязания, по-
казательные выступления. Также меро-
приятие было приурочено и к самому 
молодому государственному праздни-
ку - Дню России. Благодаря проекту всё 
лето дети и взрослые смогут бесплатно 
заниматься спортом на школьных стади-
онах и во дворах под руководством дво-
ровых тренеров. 

Проект направлен на комплексное 
развитие массового школьного и дворо-
вого спорта. В его рамках для детей ор-
ганизованы регулярные занятия физи-
ческой культурой и спортом на дворовых 

площадках и в школьных спортивных за-
лах во внеурочное и каникулярное вре-
мя. На сегодняшний день такая работа 
в рамках направления «Дворовый тре-
нер» проводится в 48 субъектах Россий-
ской Федерации.  

По словам Юрия Дьячкова, глав-
ное в этом проекте - вовлечение детей 
и подростов в спортивные занятия во 
время каникул, возможность проводить 
время на воздухе с пользой. Кстати, в 
семнадцатом округе областного центра, 
председателем совета территории кото-
рого является Юрий Александрович, 
занятия три раза в неделю проводятся 
на трёх площадках - на проспекте Бог-
дана Хмельницкого, 146а и 148 и улице 
Челюскинцев, 58а.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Участниками встречи стали первый за-
меститель секретаря регионального от-
деления, председатель областной Думы 
Юрий Клепиков, депутат Госдумы Вале-
рий Скруг, первый заместитель председа-
теля облдумы Любовь Киреева, а также 
депутаты облдумы, депутаты Белгород-
ского городского Совета, представители 
местных отделений партии.

Вопрос, как должна меняться партия 
«Единая Россия», чтобы противостоять 
вызовам времени и принимать решения, 
им отвечающие, стал главным в общении 
с депутатом Государственной Думы Ан-
дреем Исаевым. Получился прямой, от-
крытый и одновременно непростой разго-
вор о геополитической обстановке, о роли 
России в мире, которую она отстаивает, 
о будущем нашей страны. Андрей Кон-
стантинович чётко обозначил, что сегод-
ня Россия столкнулась с беспрецедентной 
атакой со стороны так называемого «кол-
лективного Запада». На Россию оказыва-
ют давление по информационному, куль-
турному, финансовому, экономическому 

фронтам. Как подчеркнул Андрей Исаев, 
главная цель крупнейшей парламентской 
партии сегодня - стать силой, которая бу-
дет способствовать сплочению россиян 
вокруг президента. Для этого партия долж-
на выработать единое видение решения 
многих социальных и экономических во-
просов - от политики в образовании и куль-
туре до мер поддержки производственного 
сектора и социально незащищённых слоев 
населения.

Впереди очень много работы.  Особен-
ность нынешнего периода в том, что ре-
шения должны приниматься максимально 
оперативно, а главный вектор усилий дол-
жен быть направлен на укрепление мощи 
государства в новых условиях.

Юрий Клепиков отметил важность и 
своевременность выступления.

- Мы граничим с Украиной, почти у всех 
нас есть там родственники. Мы все пере-
живаем за сложившуюся ситуацию. Пони-
мание всех происходящих процессов для 
нас очень важно, - отметил председатель 
облдумы.

Время  
с пользой для здоровья

 ■ Проект Ответы  
на вызовы времени

 ■ Встреча

 ► В Белгороде прошла встреча партийного актива 
с депутатом Госдумы, заместителем руководителя фракции 
«Единой России» в Госдуме Андреем Исаевым. 
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 ► Стартовал десятый сезон проекта «Дворовый тренер». 

 ► Председатель горсовета побывал в пятнадцатом округе.
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Она проходит от смотровой площад-
ки возле памятника князю Владимиру до 
технологического университета. Аллея 
является излюбленным местом отдыха 
жителей областного центра и гостей Бел-
города. 

Перед началом строительных работ 
детали дизайн-проекта ещё раз обсудили 
с местными жителями. Во встрече прини-
мала участие главный ландшафтный ар-
хитектор города Елена Семенкова.

По информации заместителя началь-
ника муниципального управления капи-

тального строительства Александра 
Деревянко, намечена реконструкция 
центральной аллеи с обустройством ряда 
мест отдыха. Предусмотрено создание 
шести площадок с учётом интересов лю-
дей разных возрастных групп. Здесь об-
устроят детские игровые площадки, одна 
из которых будет инклюзивной, зону для 
занятия воркаутом, а также место тихого 
отдыха для пожилых людей. На Пушкин-
сккой аллее создадут современную си-
стему наружного освещения, состоящую 
из 58 светильников торшерного типа.

Строительные работы пройдут в не-
сколько этапов, первый из которых наме-
чено завершить уже через два месяца, ко 
Дню города.

Что касается озеленения, то предва-
рительно все деревья вдоль аллеи были 
обследованы дендрологами из Вороне-
жа. Специалисты обнаружили у некото-
рых растений стволовую гниль, суховер-
шинность, а также опасный угол наклона 
ствола. Вместо этих деревьев будут вы-
сажены новые, которые более устойчивы 
к различным заболеваниям. Здоровые 
деревья оформят приствольными круга-
ми с щепой. Последний штрихом станет 
высадка газонной травы. 

- С нетерпением ждём начала работ 
по обновлению Пушкинской аллеи. Мест-
ные жители заинтересованы в том, чтобы 

здесь убрали старые и больные деревья. 
Надеемся, что после комплексной реко-
струкции в Белгороде появится ещё один 
современный благоустроенный парк, - от-
метила Нина Тихонова, проживающая в 
Харьковском переулке.

Напомним, что горожане поддержали 
идею комплексной реконструкции этой 
территории в 2021 году. Во ходе онлайн-
голосования, которое проходило в рамках 
федеральной программы «Формирова-
ние комфортной городской среды» на-
ционального проекта «Жильё и городская 
среда», белгородцы выбрали первый 
вариант дизайн-проекта. За него отдали 
свои голоса 6,4 тысячи жителей област-
ного центра.

Виктор АПАЛЬКОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Зелёная зона большого микрорайона  ■ Благоустройство

 ► Пушкинская аллея на Харьковской горе 
будет благоустроена в рамках федеральной 
программы «Формирование комфортной 
городской среды».

Это общественное пространство пло-
щадью почти 9 гектаров играет не только 
роль мемориала, но и является излю-
бленным местом отдыха горожан. 

В начале своего выступления Олег 
Шапиро заявил, что разработчики про-
екта сделали всё возможное, чтобы 
экосистемы парка и реки Везёлки макси-
мально соответствовали друг другу. 

- Сохраняя все функциональные 
зоны, старались сделать так, чтобы они 
гармонизировали между собой. Мы ста-
вили перед собой цель, чтобы жители 
гордились этим парком и считали его но-
вой достопримечательностью Белгоро-
да, - сообщил Олег Аркадьевич.

Проект реконструкции предусматрива-
ет создание в парке Победы шести функ-
циональных зон: мемориальной части, 
Музейной площади с концертной сценой, 
набережной, дождевых садов, игровой 
крепости и спортивного кластера. 

Мемориальная зона, по замыслу раз-
работчиков, должна стать органичным 
продолжением музея-диорамы. По сути 
это экспозиция под открытым небом. 
Она отделена от остальной территории 
парка обрамляющим всесезонным озе-
ленением. 

В мемориальной зоне предлагается 
разместить информационные стенды 
о людях, чьи бюсты установлены на Ал-
лее Героев, а также о жизни Белгорода 
в годы Великой Отечественной войны и 
в период его освобождения от фашист-
ских захватчиков. Все материалы об 
этих исторических событиях подготовил 
начальник областного архивного управ-
ления Павел Субботин.

Столичные архитекторы предлагают 
вернуть фонтану мемориальный вид. 

Обрамление его водной чаши изначаль-
но было выполнено в виде георгиевской 
ленты. Авторы проекта считают, что не-
обходимо убрать от входа в парк Победы 
киоски с фасфудом, так как здесь они не-
уместны. 

- Затраты по переносу торговых точек 
не должны лечь на бизнес. Их возьмёт 
на себя город, - констатировал губерна-
тор Вячеслав Гладков.

Киоски с фасфудом можно разме-
стить, например, в районе Музейной 
площади, которая будет использовать-
ся для проведения культурно-массовых 
мероприятий. Здесь предлагают соз-
дать стационарный амфитеатр со сце-
ной, а также установить световой арт-
объект со стендами для размещения 
выставок.

- Важная составляющая парка Побе-
ды - танцы по выходным дням на Музей-
ной площади. Это прекрасная традиция. 
Малые архитектурные формы на площа-
ди должны быть мобильными, чтобы их 
можно было оперативно убрать и осво-
бодить пространство. Предлагаю также 
рассмотреть возможность установки 
скульптуры пожилых танцоров, - выска-
зал свои пожелания Вячеслав Гладков.

Проект предполагает реконструкцию 
и набережной Везёлки. Здесь должны 
появиться скамьи у воды, декоративная 
подсветка пешеходного моста и водные 
сады на реке. 

Архитекторы бюро Wowhaus наш-
ли решение извечной проблемы пар-
ка Победы, связанной с подтоплением 
территории. Поскольку излишки влаги 
устранить полностью практически невоз-
можно, то из этого надо постараться из-
влечь выгоду. 

- Мы аккумулируем влагу в низинах, 
а вокруг насыпаем холмы, прокладываем 
дорожки и устанавливаем мостики для 
прогулок. Получаются мини-озёра, в ко-
торых высаживаем такую же раститель-
ность, как и у соседней реки. Создаёт ся 
единый визуальный ряд, - поделился за-
мыслом Олег Шапиро.

Детскую крепость, что неподалёку 
от гипермаркета «Лента», архитекторы 
предлагают полностью переделать. В ос-
нову нового проенкта игровой зоны легла 
третья Белгородская крепость, которая в 
былые времена находилась примерно на 
этом же месте. На детской площадке по-
явятся искусственные холмы и сухой ров, 
тропа стрельцов и подземные ходы. На 
крепостных башнях установят подзорные 
и слуховые трубы. Для малышей обору-
дуют отдельную игровую зону с горками 
и качелями, каруселями и песочницами. 

Зоны для людей разного возрас-
та планируют создать и в спортивном 
кластере парка. Здесь будут не только 
многофункциональные площадки, но и 
пространства для занятий воркаутом и 

паркуром, кроссфитом и боулдерингом. 
В связи с тем, что спортивный кластер 
расположен неподалёку от жилых до-
мов, по его периметру установят специ-
альные шумозащитные экраны.

- Имеется для парка и зимний сцена-
рий. Его пространства будут превращать-
ся в площадки для хоккея и катания на 
коньках, - рассказал Олег Аркадьевич.

Вокруг основных функциональных 
площадок хотят высадить многолетние 
цветущие кустарники, которые позволят 
объединить воедино различные про-
странства. 

- В целом очень круто, - поделился 
своими впечатлениями Вячеслав Глад-
ков.

Главному архитектору области Гали-
не Горожанкиной губернатор поручил 
в июне провести публичные слушания 
концепции благоустройства парка Побе-
ды, чтобы в следующем году приступить 
к разработке проектно-сметной докумен-
тации.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО WOWHAUS URBAN DESIGN&ARCHITECTURE

Парк Победы преобразится  ■ Проект

 ► На заседании архитектурно-градостроительного 
совета, которое прошло 14 июня, партнёр архитектурного 
бюро Wowhaus Олег Шапиро представил концепцию 
благоустройства парка Победы в Белгороде.
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От первого лица

Вячеслав Гладков в доходчивой форме 
изложил народным избранникам цели про-
водимых в области преобразований и их 
адресное предназначение. Новый формат 
доклада и понятный язык общения с ауди-
торией позволит, по мнению экспертов, 
привлечь широкий круг белгородцев к ре-
шению поставленных задач. 

О молодёжи
Губернатор подчеркнул важность инве-

стиций в развитие подрастающего поколе-
ния. 

- Необходимо создать условия для того, 
чтобы молодые люди оставались на Бел-
городчине, - заявил Вячеслав Гладков.

Персональные губернаторские сти-
пендии увеличили до 5 тыс. рублей. Их 
получили 200 талантливых школьников и 
42 ученика детских школ искусств. Если в 
2021 году общая сумма выплат составила 
4 млн рублей, то в нынешнем - втрое боль-
ше. Кроме того, вдвое (с 5 до 10 тыс. руб-
лей), выросли персональные стипендии 
молодым учёным и перспективным спорт-
сменам. 

- Для чего мы это делаем? Мы хотим, 
чтобы эти дети повели за собой своих дру-
зей. Для того, чтобы они стали «звёздами» 
в своих секциях. Занятость детей в это не-
простое время является залогом того, что 
мы сможем избежать рисков, которые не-
сёт, например, интернет, - подчеркнул Вя-
чеслав Владимирович.

Губернатор сообщил, что с прошлого 
года в регионе реализуется проект по не-
прерывному IT-образованию. Его эффек-
тивность видна уже сейчас. 

- Мы сумели, по моему мнению, най-
ти достаточно удачный формат работы с 
детьми. Все мы видим, насколько опасно 
излишнее погружение в социальные сети 
и бесконтрольное пользование гаджетами. 
Мы не запрещаем пользоваться компьюте-
рами и мобильными телефонами. Мы учим 
детей, как пользоваться этими средствами 
для решения различных задач и поиска 
информации, - отметил Вячеслав Гладков.

Он напомнил, что для белгородских 
школьников в образовательную програм-
му ввели дополнительные часы по углуб-
лённому изучению математики и инфор-
матики. В пилотном режиме познавать азы 
IT-технологий стали и воспитанники ряда 
детских садов.

Губернатор рассказал, что в прошлом 
году было проведено пять молодёжных 
грантовых конкурсов. Поддержку моло-
дёжных иницатив в регионе планируют 
увеличить в несколько раз. 

В очередном учебном году стартует 
проект по вовлечению детей и подростков 
в проектную деятельность. Примечатель-
но, что инициаторами конкурса «Время 
31-х» стали белгородские старшекласс-
ники.

- Ребята вернулись с этой идеей после 
участия в федеральном конкурсе «Боль-
шая перемена». Этот уникальный проект 
позволит школьникам заниматься соци-
альным проектированием. Мы постараем-
ся научить детей, как следует правильно 

реализовывать свои идеи, - сообщил Вя-
чеслав Владимирович.

Молодёжь региона активно привлека-
ют и к научной деятельности. Финансиро-
вание научно-образовательного центра 
(НОЦ) по сравнению с прошлым годом 
возрасло на Белгородчине вдвое - до 4,5 
млрд рублей. Число участников НОЦ ми-
рового уровня увеличилось за год с 54 до 
74 человек, а количество разрабатывае-
мых проектов - более чем в полтора раза.

О пожилых людях
Глава региона подчеркнул, что ещё од-

ной группой населения, которая находится 
в зоне особо внимания правительства, яв-
ляются пенсионеры.

- Наша с вами задача - не забыть ни про 
одного человека старшего возраста. Важ-
но обеспечить пожилым людям возмож-
ности для общения и самореализации. Их 
жизнь не должна сводиться лишь к визи-
там в медицинские учреждения. Она долж-
на наполняться новыми впечатлениями и 
красками, - отметил Вячеслав Гладков.

Востребованным среди белгородских 
пенсионеров оказался региональный про-
ект «К соседям в гости». Участниками экс-
курсионных поездок по территории Бел-
городчины стали уже около пятнадцати 
тысяч пожилых людей. 

- Проект «К соседям в гости», который 
реализуется с 2021 года, даёт возмож-
ность белгородцам старшего поколения 
побывать в соседних городах и сёлах, оз-
накомиться с историей и современностью 
родного края, взглянуть на деятельность 
промышленных и сельскохозяйственных 
предприятий, - рассказал Вячеслав Влади-
мирович.

Губернатор поблагодарил депутатов об-
ластной Думы за принятое ими в прошлом 
году решение о назначении денежной вы-
платы белгородцам, которые причислены 
к категории «дети войны». В прошлом году 
на эти цели из областного бюджета выде-
лили около 1,1 млрд рублей. 

- Наши совместные решения позволяют 
вернуть людям старшего возраста чувство 

социальной справедливости. Речь идёт о 
выплатах детям войны, а также заслужен-
ным работникам социальных отраслей, 
которые они раньше теряли при выходе 
на пенсию. Мы с вами убедились: прислу-
шиваясь к мнению людей, можно не только 
исправлять ошибки, но и предотвращать 
их, - отметил Вячеслав Гладков.

Как отметил губернатор, в области ор-
ганизована работа по созданию доступной 
среды для людей с ограниченными фи-
зическими возможностями. Например, в 
прошлом году регион приобрёл тридцать 
автобусов, которые адаптированы для пе-
ревозки маломобильных групп населения. 

О здравоохранении
В своём отчёте перед народными из-

бранниками Вячеслав Гладков рассказал 
о приоритетах в сфере здравоохранения. 

В прошлом году основные усилия меди-
ков были направлены на борьбу с корона-
вирусной инфекцией. На базе семнадца-
ти медицинских учреждений региона для 
борьбы с COVID-19 развернули свыше 3,6 
тысячи коек. В Белгороде и Старом Осколе 
завершают строительство современных 
инфекционных центров, сметная стои-
мость которых превышает 6 млрд рублей. 

В период пика заболеваемости Белго-
родчина стала единственным российским 
регионом, в котором заболевших ковидом 
обеспечивали всеми рекомендованными 
Минздравом РФ лекарственными препа-
ратами. 

В 2022 году запланировано увеличение 
на 60% финансирования на льготное ле-
карственное обеспечение. 

- Главный показатель эффективности 
здравоохранения - увеличение продол-
жительности и качества жизни граждан. 
Базовую ставку нужно делать на госу-
дарственную медицину. При этом важно 
не только активно финансировать сферу 
здравоохранения, но и привлекать в наши 
медицинские учреждения лучших врачей, - 
поделился своим мнением Вячеслав Вла-
димирович.

По инициативе губернатора в области 
разработали программу, которая позволя-
ет системно решать кадровую проблему в 
здравоохранении. Она предусматривает 
как создание медицинских классов и це-
левой набор в медицинские учебные заве-
дения, так и обеспечение жильём врачей 
из других регионов. Кроме того, в регионе 
продолжат действовать программы «Зем-
ский доктор» и «Земский фельдшер». А 
при досрочном выходе из отпуска по уходу 
за ребёнком врачу будут выплачивать сти-
мулирующую надбавку к зарплате. 

Также Белгородская область приобре-
ла четыре «поезда здоровья», каждый из 
которых снабжён современным диагности-
ческим оборудованием для комплексного 
обследования жителей отдалённых насе-
лённых пунктов региона.

О здоровом образе жизни
Для реализации любых планов людям в 

первую очередь необходимо крепкое здо-
ровье. Вячеслав Гладков убеждён, что для 
его поддержки и сохранения стоит придер-
живаться здорового образа жизни. 

- Каждый взрослый и ребёнок на Бел-
городчине должен иметь возможность за-
ниматься спортом. Профилактика должна 
быть одной из основ нашей социальной 
политики. Мы вкладываем значительные 
средства в реализацию проектов по разви-
тию спортивной инфраструктуры, - заявил 
Вячеслав Гладков.

Скоро в Белгороде сдадут новые физ-
культурно-оздоровительные комплексы, 
а также спортивный центр для занятий 
адаптивной физкультурой и спортом. В 
Белгороде строят центр для занятий ху-

«Вместе мы смогли решить задачи 
и добиться результатов»

Вячеслав 
Гладков:

 ► О результатах 
деятельности 
регионального 
правительства 
за 2021 год губернатор 
Вячеслав Гладков 
отчитался на заседании 
областной Думы, 
которое состоялось 
9 июня в актовом зале 
БГТУ им. В.Г. Шухова. 
Представляем 
обзор выступления 
главы региона.
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дожественной гимнастикой и спортивной 
акробатикой.

С 2021 года в регионе реализуют про-
грамму «Плавание для всех». Её участ-
никами стали более 35 тыс. белгородских 
детей и подростков.

Губернатор также обратил внимание 
депутатов на создание объектов для оздо-
ровительного детского отдыха.

- Мы получили в собственность сана-
торий «Бригантина «Белогорье» в Крыму. 
Начат капитальный ремонт этого объек-
та. Вскоре он сможет круглогодично при-
нимать детей на отдых, - сообщил глава 
региона.

О жилье
В своём послании губернатор обозна-

чил основные направления работы в жи-
лищно-коммунальной сфере. 

В прошлом году по инициативе главы 
региона в перечень обязательных работ по 
капитальному ремонту многоквартирных 
домов внесли утепление фасадов и уста-
новку индивидуальных тепловых пунктов. 
На эти цели из бюджета области дополни-
тельно выделили около 1,7 млрд рублей. В 
итоге удалось утеплить 193 многоэтажки, в 
которых проживает более 55 тыс. человек. 
В нынешнем году намечено утеплить фа-
сады ещё 184 зданий. Сметная стоимость 
работ - свыше 2,5 млрд рублей. Утепление 
фасада проводят параллельно с плано-
вым капитальным ремонтом. Кроме того, 
утеплят 98 зданий, которые были приведе-
ны в порядок в 2019-2020 годах. 

Среди ключевых направлений развития 
ЖКХ региона - модернизация коммуналь-
ной инфраструктуры и благоустройство 
придомовых территорий с учётом инициа-
тив жителей. В 2021 году в рамках про-
граммы инициативного бюджетирования 
стартовал губернаторский проект «Реша-
ем вместе». В прошлом году удалось реа-
лизовать 342 проекта на общую сумму око-
ло 1 млрд рублей. На 2022 год утверждено 
840 проектов. Вячеслав Гладков отметил, 
что заинтересованность жителей растёт. 
Число заявок на участие в конкурсе по 

сравнению с прошлым годом увеличилось 
в четыре раза - почти до 1,5 тыс. инициа-
тивных проектов. 

На совершенствование систем водо-
снабжения и водоотведения в 2021 году 
выделили более 2,5 млрд рублей. В этом 
году на эти цели израсходуют 3,5 млрд 
 рублей.

Об экономике
В прошлогоднем отчёте Вячеслав Глад-

ков определил в качестве приоритетной 
цели увеличение за восемь лет валового 
регионального продукта (ВРП) вдвое - до 2 
трлн рублей. По итогам 2021 года этот клю-
чевой экономический показатель составил 
1,3 млрд рублей. По объёму ВРП на душу 
населения Белгородчина сейчас занимает 
третье место в ЦФО, уступая лишь Москве 
и Московской области. Около трети ВРП 
нашего региона составляют сельское хо-
зяйство, пищевая и перерабатывающая 
промышленность. 

- Мы, безусловно, опираемся на тра-
диционные отрасли экономики - тяжёлую 
промышленность и сельское хозяйство. 
При этом начинают формироваться новые 
отрасли. Например, туризм, который в бу-
дущем может стать ощутимой составляю-
щей экономики региона, - сказал Вячеслав 
Гладков.

Летом прошлого года в регионе создали 
областное управление по туризму, а так-
же профильный информационный центр. 
Специально разработанное мобильное 
приложение «ТурГид.Белгород» содержит 
исчерпывающую информацию о событиях 
в регионе. 

Объём финансирования различных 
мер поддержки субъектов малого и сред-
него предпринимательства по сравнению 
с прош лым годом увеличили более чем в 
пять раз - до 1,5 млрд рублей. В 2022 году 
при поддержке регионального правитель-
ства планируют запустить около 800 стар-
тапов.

- Реальные доходы населения сейчас 
снижаются. Большинству белгородцев, в 
особенности многодетным семьям, сегод-
ня живётся непросто. Исправить эту ситу-
ацию поможет социальный контракт, - кон-
статировал Вячеслав Гладков.

По его словам, в нынешнеми году такую 
помощь получат не менее 4,6 тысячи бел-
городских семей.

Вместо заключения
Глава региона поблагодарил депутатов 

законодательного собрания за оказывае-
мую ему поддержку.

- Прошедший год был для меня до-
статочно сложным: новый регион, новые 
люди, новая должность. Каждый день чув-
ствую помощь от каждого из вас. Вместе 
мы смогли решить задачи и добиться тех 
результатов, о которых сейчас говорим, - 
подчеркнул Вячеслав Гладков.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Валерий СКРУГ, 
депутат Государственной Думы Федерального Собрания РФ:

- Для нас, депутатов Государственной Думы, важно све-
рить повестку дня, которую озвучил губернатор Вячеслав 
Гладков, с задачами, стоящими сегодня перед всей стра-
ной. Отмечу, что выступление Вячеслава Владимировича 
было нестандартным. Традиционно такие доклады стро-
ятся в отраслевом разрезе. В данном случае акцент был 
сделан на жизнь белгородцев - от рождения ребёнка и его 
воспитания до поддержки старшего поколения и людей, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации. Во всех этих 
направлениях наш регион в плюсе. Белгородцы чувству-
ют поддержку органов власти и демонстрируют сплочён-
ность. Губернатор Вячеслав Гладков старается побывать в 

каждом районе и понимает проблемы, которые возникают у простых людей. Его 
послание ориентировано на социальную стабильность и дальнейшее развитие 
региона.

Иван КОНЕВ, 
депутат Белгородской областной Думы, генеральный директор -  
председатель правления АО «Холдинговая компания «Энергомаш-
Строй»:

- В выступлении губернатора Вячеслава Гладкова 
главной темой был человек. Именно он является базовой 
ценностью, и все решения правительства направлены на 
улучшение условий его жизни.  Например, региональная 
помощь многодетным семьям и материнский капитал. В до-
кладе представлена устойчивая динамика строительства 
спортивных площадок и детских игровых городков. Регио-
нальные власти делают акцент на подрастающем поколе-
нии и крепкой семье. Настрой на то, чтобы жители нашего 
региона смело смотрели в будущее и верили в реализацию 
своих планов. Считаю такой подход абсолютно верным. 

Иван ОВЧИННИКОВ, 
депутат Белгородской областной Думы, главный врач стоматологиче-
ской поликлиники № 1 Белгорода:

- В начале своего выступления Вячеслав Владимирович 
подчеркнул: законодательная и исполнительная ветви вла-
сти должна сконцентрироваться вокруг человека. Цель - 
увеличение продолжительности и улучшение качества 
жизни белгородцев. В прошлом году колоссальные деньги 
были потрачены в регионе на развитие системы здравоох-
ранения. Стоит задача, чтобы качественная медицина при-
шла в каждый дом и была доступна всем белгородцам. На 
фоне положительных результатов 2021 года эта тенденция 
продолжается и сейчас. При любых невзгодах и сложных 
ситуациях наша область устойчиво развивается  и будет 
развиваться в дальнейшем. 

Тарас ХТЕЙ, 
депутат Белгородской областной Думы:

- В докладе губернатора Вячеслава Гладкова прозвучало 
много значимых для людей тем. Это воспитание молодого 
поколения и поддержка многодетных семей, благоустрой-
ство и развитие спорта. Все социальные обязательства, 
которые были взяты властью  год назад, несмотря ни на 
что, сохраняются. Мы как депутаты регионального зако-
нодательного собрания  воочию видим эту поддержку. В 
регионе строят детские сады и школы. В нынешнем году 
в Белгороде начинается капитальный ремонт двенадцати 
школ и десяти детских садов. По программе инициативно-
го бюджетирования на реализацию проектов выделено 2,4 
миллиарда рублей. Эти деньги пойдут на повышение каче-

ства жизни белгородцев. Не сомневаюсь, что все обязательства, которые взяло 
на себя руководство области, будут в полной мере выполены. 

Георгий ГОЛИКОВ, 
проректор БГТУ им. В.Г. Шухова, почётный гражданин Белгорода:

- Всё, что мы услышали и увидели на экране, - результат 
плодотворного труда людей, которые живут и работают на 
Белгородчине. Хочу выразить благодарность руководству 
области и депутатам. Задачи, которые они решают, вопло-
щаются в улучшение жизни конкретного человека. Следует 
упомянуть комплексное развитие территорий региона. Ре-
шается вопрос не только ввода в строй нового жилья, но 
и благоустройства территорий.  Отчёт губернатора Вячес-
лава Гладкова - это доверительный разговор с жителями 
области и депутатами. Дана объективная оценка развития 
области в прошлом году и намечены планы на ближайшее 
будущее. Всё, о чём сегодня шла речь, непременно найдёт 

продолжение в конкретных делах. Жизнь даётся человеку один раз, и прожить её 
нужно на Белгородчине! 

Стратегию правительства 
поддержали белгородцы

 ► По завершении сесии областной Думы корреспонденты 
холдинга «Белгород-медиа» попросили депутатов 
регионального заксобрания поделиться своими 
впечатлениями о выступлении Вячеслава Гладкова.
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 ► В нашем городе 
с размахом отметили 
главный государственный 
праздник - День России. 
В официальной программе 
были акции, концерты, 
фестивали, конкурсы, 
в которых участвовали 
тысячи горожан и гостей 
Белгорода. 

Старт праздничным мероприятиям дал 
тематический концерт. Яркое представле-
ние состоялось 10 июня на Соборной пло-
щади. Концертную программу с участием 
«исторических персонажей» подготовили 
преподаватели и студенты Белгородско-
го института искусств и культуры. На сту-
пеньках драмтеатра волонтёры разверну-
ли триколор длиною около 30 метров. 

А 11 июня Белгород был во власти 
танца. Одновременно на шести площад-
ках в рамках фестиваля «Белгородское 
лето» проходил танцевальный конкурс. В 
программе фестиваля «Танцующий Бел-
город» были мастер-классы, флешмоб 
«В ритме города», концерт филармонии и 
многое другое. 

Утро в день России началось в об-
ластном центре с велогонки, а после обе-
да эстафету подхватили мотоциклисты. 
Мотопарад стартовал от ротонды на се-
верном въезде в Белгород. Байкеры про-
ехали колонной по всему городу и при-
соединились к торжествам на главной 
площади областного центра. 

И даже ливень и град в этот день не 
смогли испортить праздничного настрое-
ния. У Театрального проезда работали 
интерактивные зоны «Белым мелом», 
«Стена памяти» и «Народное карао-
ке». Волонтёры раздавали ленточки цве-
та государственного флага. 

Продолжали работать и многочислен-
ные площадки фестиваля «Белгородское 
лето»: в Центральном парке и на набереж-

ной Везёлки, на нескольких точках Белго-
родского Арбата. Город пел и танцевал, а 
на Музейной площади для детей провели 
конкурс рисунков на асфальте, посвящён-
ный Дню России. 

Вечером на Соборной площади начал-
ся торжественный концерт «Мы вместе!». 
Белгородцев поздравил руководитель ре-
гиона Вячеслав Гладков:

- Я очень рад, что Белгород вместе со 
всеми городами в одном строю сегодня 
говорит, как он любит свою Родину. Не са-
мое простое мы с вами сейчас переживаем 
время. Но сегодняшний день показывает, 
что Белгород всегда был велик духом и 
любовью к нашей великой стране, - под-
черкнул белгородский губернатор.

На главной сцене чествовали белго-
родцев, проявивших себя в обществен-
ной работе, патриотическом воспитании 
молодёжи и волонтёрской деятельности. 
Награды из рук руководителя региона по-
лучили: участник Великой Отечественной 
войны Николай Зинченко, врач станции 
скорой медицинской помощи Белгород-
ской области Лидия Потапова, председа-
тель регионального отделения Красного 
Креста Нина Ушакова, председатель «Ско-
рой молодёжной помощи» Антон Андро-
сов и другие.

В завершении программы горожан по-
радовал праздничный концерт. Его укра-
шением стал Академический ансамбль 
песни и пляски Российской армии имени 

А.В. Александрова, известный во всём 
мире. 

А тем временем на набережной Везёлки 
для любителей кино показывали советские 
фильмы: «Я шагаю по Москве», «Стряпу-
ха» и «Семь стариков и одна девушка». 
В парке Победы начался музыкальный 
фестиваль «Везёлка Live», у «Белгород-
Арены» стартовала велоэкскурсия «Ноч-
ной Велгород», а возле учебно-спортив-
ного комплекса Хоркиной - забег «Бегущие 
огни». Его участники, вооружившись фона-
риками, преодолели дистанцию в пять ки-
лометров по парку Победы.

Анна ИВАНОВА 
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Признание в любви к родной стране
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- Вырос в Саянском районе Красноярского края, - 
рассказывает он. - Рос без отца, и так получилось, что 
многое в меня вложил дед-фронтовик. Звали его Сте-
пан Сидорович Щедров. Воевал он сапёром в инженер-
ных войсках.

Именно фронтовые раны деда подтолкнули молодо-
го парня к медицине. Поступил в Красноярский медин-
ститут, который в своё время был создан в Сибири на 
базе двух известных медвузов страны - Воронежского 
и Ленинградского. А ректором его тогда был белгоро-
дец - Пётр Георгиевич Подзолков. Вот и первое пере-
сечение с Белгородом! Недаром говорят, что в судьбе 
не бывает ничего случайного. 

После окончания института пять лет Юрий Бори-
сович работал в Нижнеингашской районной больнице 
Красноярского края хирургом, затем заведующим хи-
рургическим отделением.

- Места там зековские, - вспоминает он - После ос-
вобождения им нельзя было перебираться за Урал, в 
европейскую часть страны. Можно было только инва-
лидам. Такое придумывали, чтоб эту инвалидность по-
лучить, мы только диву давались.

Но вернёмся к белгородским тропкам. Родители 
жены Юрия Борисовича - Ларисы Фёдоровны - жили 
в нашем городе, и когда умер её отец, семья приняла 
решение перебираться в Белгород. В марте 1977 года 
Сёмкин приступил к работе в первой городской боль-
нице, через четыре года стал заместителем главного 
врача. Работу врача-хирурга трудно назвать размерен-
ной, всё же едва ли не ежедневно медики сталкиваются 
в операционной с ситуацией, приближённой к стрессо-
вой. Но в 1986 году в его жизнь ворвался Афганистан.  „Уже много лет спустя на одной из депутатских 

встреч в Белгороде к Юрию Борисовичу 
подошёл человек и на глазах всего зала начал 
взволнованно говорить: «Вы меня в Афгане 
оперировали, от смерти спасли. Я вас хорошо 
запомнил. Спасибо Вам». 

- Работал в Кабуле в госпитале министерства гос-
безопасности Республики Афганистан, - вспоминает 
Юрий Боисович. - За два года сделал 720 операций. 
Обычно приходилось оперировать по горячим следам. 
Потом, если надо, отправляли долечиваться в Таш-
кент. Оперировали и наших, и «наших афганцев», и 
моджахедов. Последние зачастую были весьма важ-
ными фигурами, необходимо было их спасать, чтобы 
потом от них могли получить ценные сведения. 

До сих пор хирург вспоминает специфику работы 
в военных условиях. Как первое время было трудно, 
но большую помощь оказывали коллеги - выпускники 
военно-медицинской академии, начальник госпиталя 
полковник Михаил Дмитриевич Лапин. 

После возвращения из Афганистана главный врач 
второй горбольницы Виталий Трофимович Гранкин 
пригласил Юрия Борисовича к себе заместителем. 
Первый приход сюда длился восемь лет. А в октябре 
1996 года - новый вызов. Тогдашний мэр Белгорода Ге-
оргий Голиков сказал: «Берись за первую больницу». 

- Была осень, уже холодно. Выяснилось, что преж-
нее руководство не сделало закладки по питанию. То 
есть что-то было, а каких-то продуктов просто не было. 
Голиков пообещал помочь. Договорился, что можно 
взять некондиционный шифер и обменять его на про-

дукты. Приходилось проводить сложные комбинации с 
шифером, арбузами и картофелем, - с улыбкой вспо-
минает сегодня Юрий Борисович, но тогда ему, веро-
ятно, было не до смеха.

- В те непростые времена, когда не хватало финан-
сирования, нужно было расширение базы, Юрий Бо-
рисович всегда находил контакты с теми, кто мог ему 
помочь. Высокая ответственность, высокий профессио-
нализм - это и позволило начать строительство ново-
го корпуса на территории больницы, сделать многие 
ремонтные работы, создать хороший, трудоспособный 
коллектив, потому что он действительно прошёл суро-
вую школу жизни - в Афганистане, - позже вспоминал о 
работе Сёмкина в те годы Георгий Голиков. 

Некоторое время он возглавлял городское управле-
ние здравоохранения, ну а потом вернулся заместите-
лем главврача во вторую горбольницу. Прошёл с боль-
ницей сложный путь, включивший в себя объединение 
больниц, работу в качестве ковидного госпиталя, сей-
час он работает врачом-методистом, возглавляет го-
родскую ветеранскую организацию медиков. 

Нельзя не вспомнить и ещё одну важную страницу 
из жизни Юрия Борисовича Сёмкина - его депутатскую 
деятельность. В течение трёх созывов он был депу-
татом Белгородского городского Совета. Округ, по 

которому баллотировался и интересы которого пред-
ставлял, был далеко не самым простым - в основном 
частный сектор и район ИЖС в Красном. Приходилось 
много заниматься благоустройством, а проблемы по-
являлись постоянно - с водой, с дорогами. Депутату 
приходилось добиваться открытия магазина, аптеки, 
строили храм, благоустраивали местное кладбище. 
ГИБДД долго не давала добро на открытие автобус-
ного маршрута, ссылаясь на узкую дорогу, но в конце 
концов удалось решить и этот вопрос. 

Немногим более десяти лет назад Юрий Борисо-
вич провёл свою последнюю операцию. Помнит, что 
удалял грыжу. Потом решил, что надо уступить доро-
гу молодым. Впрочем, тема эта не такая простая, как 
может показаться на первый взгляд. Сёмкин считает, 
что у молодых хирургов рука порой опережает голову, 
а опытные порой слишком осторожны. Ну а лучшие 
хирурги, по его мнению, те, кто отработал 15-20 лет. 
А для того, чтобы стать хорошим специалистом, надо 
минимум лет десять. 

- Должна быть преемственность поколений, - счита-
ет Юрий Борисович. - У нас в больнице работает бо-
лее 1600 человек, 147 из них старше 60 лет. Им есть 
что передать молодым. Ну а молодёжи нужно хотеть 
учиться. Причём не только собственно работе, но и 
подходу к больному. Каждый пациент - живой человек, 
и от того, как ты себя с ним ведёшь, во многом зависит 
и его выздоровление. Слово лечит. „Одним из достижений своей родной больницы 

(а вторую городскую Юрий Борисович считает 
таковой и говорит о ней с гордостью) он считает 
то, что молодые врачи стремятся попасть сюда 
на работу. Отбирают их сейчас на конкурсной 
основе. 

Приезжают люди и из других регионов, не так давно 
штат пополнили два специалиста из Луганска. Работа-
ют хорошо. И делается для них немало. На территории 
больницы находится жилой дом для медиков. Уже да-
леко позади остались времена, когда врачи скитались 
по общежитиям, частным квартирам. 

По стопам Юрия Борисовича пошла его дочь. Ещё 
маленькой девочкой она видела, с какой благодарно-
стью относятся люди к доктору, сколь важен и ответ-
ственен труд медиков. Сейчас она лор-врач, кандидат 
медицинских наук. Внук учится на пятом курсе военно-
медицинской академии в Санкт-Петербурге, во время 
пандемии работал медбратом в Москве в ковидном 
госпитале. А всего у Юрия Борисовича уже два внука 
и две внучки. Вполне возможно, что кто-то из них за-
хочет продолжить медицинскую династию. 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА 

Спасибо за жизнь!  ■ Человек и его дело

 ► Так сложилось, что в Белгороде 
жили и живёт немало прекрасных 
медиков, на счету которых множество 
спасённых человеческих жизней, 
тех, кому обязаны своим здоровьем 
белгородцы. Если называть только 
имена, то этот ряд будет долгим. 
Заслуженный врач Российской 
Федерации  Юрий Борисович Сёмкин, 
без сомнения, один из первых 
в этом ряду. Прекрасный хирург 
и организатор здравоохранения, 
депутат городского Совета трёх 
созывов. То, что его имя неразрывно 
связано с нашим городом, почти 
автоматически вызывает в памяти 
слово «коренной», но это не так. 
Родился Юрий Борисович за тысячи 
километров от сегодняшних границ  
региона. 

Депутат Ю.Б. Сёмкин на встрече с избирателями, 2003 год.

Ю.Б. Сёмкин на рабочем месте в горбольнице № 2.
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- Елена Александровна, у нас сейчас много госу-
дарственных организаций, муниципальных учреж-
дений, которые помогают многодетным семьям. 
Какую нишу занимает НКО «Многодетные мамы 
Белогорья»? 

- Если начать с истории, то наша организация офици-
ально начала работать 2 июля 2020 года. Для меня как 
для руководителя это важная дата, потому что за десять 
лет до этого я стала многодетной мамой. «Многодетные 
мамы Белогорья» имеет статус автономной некоммер-
ческой организации. По мнению нашего коллектива, на 
плечах женщины - мудрость, ответственность за всё про-
исходящее вокруг и всех, кто её окружает: детей, семью, 
мужа, а также отношения, любовь, взаимопонимание. Я 
придерживаюсь ещё одного очень важного убеждения - 
мамочек нужно иногда отрывать от домашней рутины. У 
нас даже есть проект «Перезагрузка» для многодетных 
мам. Собираясь, мы стараемся разговаривать с ними 
обо всём, делимся наработками в воспитании детей. Это 
очень важно: делиться историями, может, к кому-то при-
дёт осознание, что нужно что-то измененить в уходе за 
малышом или поменять стратегию воспитания ребёнка. 
Я считаю, что мы занимаем очень важную нишу. Госу-
дарственные социальные организации, конечно, помога-
ют многодетным семьям, но заниматься организованным 
досугом, объединять семьи и предлагать инициативы - 
это задача общественных организаций. Что мы и делаем.

- Как оценивает вашу работу региональное ру-
ководство? Удаётся ли сотрудничать с федераль-
ными организациями?

- Мы не одни в этой нише, что очень радует. Много-
детные семьи всегда были и будут в фокусе внимания 
властей, ведь наши дети - это будущее России, как бы 
пафосно это ни звучало. Мы получаем поддержку от пра-
вительства, министерств, муниципалитетов. И это очень 

здорово. Мы сотрудничаем и с федеральными организа-
циями. В прошлом году наша организация стала лучшей 
по работе с многодетными семьями в проекте «Много-
детная Россия». Нашу команду пригласили в Москву и 
вручили заветную статуэтку. Этот проект стал для нас 
знаковым. В этом году среди 85 субъектов РФ мы одер-
жали победу в четырёх номинациях из пятнадцати. В 
июле мы отправимся большой делегацией на вручение 
наград. Особенно приятно, что две из четырёх статуэток 
взяли бывшие работники моего совета, которые в муни-
ципалитетах открыли свои НКО. Мы до сих пор дружим и 
стараемся обмениваться опытом.

- Можете назвать самые, на ваш взгляд, важ-
ные инициативы, которые получили поддержку от 
регио нальных властей?

- Первая - это изменение сроков получения регио-
нального материнского капитала. Сейчас готовятся пред-
ложения уменьшить этот срок до года, а если ребёнок 
нездоров, то можно использовать целевые деньги на его 
реабилитацию.

Вторая инициатива находится в стадии разработки - 
это получение знака «Отцовская доблесть». Если есть 
наша региональная награда «Материнская доблесть», то 
почему не сделать отцовскую для тех пап, которые своим 
положительным примером воспитывают детей в много-
детных семьях? Они будут получать этот знак ко Дню 
отца. Сейчас идёт подготовка положения. 

Есть ещё одна инициатива, которую предложила 
наша сотрудница во время прямого эфира с губерна-
тором, - за рождённого в семье пятого и последующих 
детей материально поощрять мамочек. Вячеслав Вла-
димирович Гладков одобрил эту идею. Сейчас в семьях, 
где появляется пятый ребёнок, мама получает пятьдесят 
тысяч рублей. 

Ещё мы предложили сделать парковку для многодет-
ных семей возле медицинских учреждений Белгородской 
области бесплатной. Сейчас рассматривается юридиче-
ский аспект этого предложения. Не могли мы обойти вни-
манием и получение земельных сертификатов, которые 
выдаются многодетным семьям на строительство дома. 
В тринадцати областях нашей страны работает такое 
предложение: если многодетная семья не может по-
строить дом, то сертификат разрешают обменять на де-
нежные средства. Пусть это будет не полная стоимость 
участка, но всё же помощь ощутимая. На последующих 
заседаниях депутаты облдумы будут рассматривать и 
эту инициативу.

- Какие-то из проводимых вами мероприятий вы 
можете назвать визитной карточкой организации?

- Сложно выделить что-то одно. 4 сентября в Белго-
родской области отмечается День многодетной семьи. 
Это было моим предложением на встрече с губернато-
ром Вячеславом Гладковым. Затем это предложение 
приняли на региональном уровне. А теперь эту инициа-

тиву подхватили в Липецкой и Курской областях. К этому 
празднику мы приурочили масштабный проект «Объеди-
нение многодетных семей Белогорья», который реали-
зован в прошлом году. В «Лесной сказке» мы провели 
одноимённый фестиваль. В проекте было пять номина-
ций, участвовали как полные, так и неполные семьи, а 
также семьи с детьми-инвалидами. Сейчас проходит 
первый этап фестиваля, и мы принимаем работы от се-
мей-участников.

Второе мероприятие - забег многодетных семей - стал 
уже традиционным. Проводим мы его в мае совместно 
с управлением по физической культуре и спорту адми-
нистрации Белгорода. В этом году на забег собрались 
двести человек из многодетных семей и пробежали во-
семьсот метров с детьми и колясками. Цветовая гамма 
спортивных костюмов - цвета нашего российского флага. 
Получили море положительных эмоций. Также одним из 
успешных мероприятий можно считать наш конкурс «Су-
пермамы», который проходит второй год подряд ко Дню 
матери. Это как раз то мероприятие, с которого мы на-
чинали наш разговор. Участницы демонстрируют свои во-
кальные, танцевальные, интеллектуальные способности. 
Им помогают их детки. В прошлом году было девять чело-
век. Выиграла мама из Ракитного. В этом году участвуют 
уже десять мам, конкурс будет проходить в Губкине. Фи-
нансовую поддержку оказывает правительство области. 

Так что визитные карточки есть, и не одна.

- А из чего складывается бюджет обществен-
ной организации «Многодетные мамы Белогорья»?

- Спасибо нашим партнёрам: крупным предпринима-
телям, правительству области. В этом году впервые мы 
подали документы на грантовую поддежку. Надеемся вы-
играть. Средства направим на проведение фестиваля ко 
Дню многодетной семьи. 

- Кто входит в вашу команду? 
- Работают двенадцать многодетных мам на добро-

вольческой основе. Я идейный организатор и инициатор 
наших больших добрых дел. А мои помощницы воплоща-
ют их в жизнь.

- Откуда берутся силы на дополнительную ра-
боту? Когда вы успеваете заниматься семьёй? Как 
вы всё совмещаете?

- Иногда не получается, но стараемся. Моей старшей 
дочери уже исполнилось 26 лет, сыну - 19. Он, кстати, 
учится на акушера. Радостно, что будет заниматься бла-
гим делом. Младшие девочки - это пятиклассница и са-
мая маленькая, которая только пойдёт в первый класс. 
Дети помогают очень хорошо. И ещё мотивируют на ра-
боту. Я всегда задумывалась, почему я стала многодет-
ной мамой. А теперь знаю точно: дети и есть то целое, 
которое останется после нас. Главное, научить их идти 
плечом к плечу и быть достойными людьми. 

ФОТО ЕЛЕНЫ ХОВХУН

В приоритете семья - где много «Я»
 ► Сложно ли в нынешние времена многодетным семьям? Думаю, что каждый 

из читателей ответит на этот вопрос утвердительно. Чтобы родителям было 
легче решать проблемы семей с тремя и более детьми, они стали объединяться 
в группы по интересам. Елена Гредюшкова добровольно взяла на себя руководство 
автономной некоммерческой организацией «Многодетные мамы Белогорья». 
30 мая этого года команда НКО, которой руководит Елена Александровна, стала 
победителем VII грантового конкурса «ВМЕСТЕ! С моим городом!» в номинации 
«Территория добра» и получила 200 тысяч рублей на проведение фестиваля 
«Объединение многодетных семей Белогорья». Накануне этого события гостем 
редакции «Нашего Белгорода» стала руководитель НКО Елена Гредюшкова. 

 ► Инициативные жители региона 
получат почти 25 миллионов рублей 
на развитие местного туризма. 

С 2022 года в России действует новая форма гос-
поддержки для предпринимателей - «Агротуризм». 
Максимальная сумма гранта составляет 10 млн руб-
лей. Обязательным условием для его получения яв-
ляется участие собственных средств в размере 25 
процентов от гранта. В этом году в грантовом конкур-
се приняли участие сельхозпредприниматели из Ше-
бекинского, Яковлевского и Алексеевского городских 
округов.

- Эти деньги пойдут на создание отдельных туристи-
ческих маршрутов, которые привлекут сюда жителей, 
гостей из других регионов. Наши, я уверен, откликнутся 
и с удовольствием посетят интересные места. Это зна-
чит, что будут созданы новые рабочие места и наша об-
ласть станет ещё сильнее, - отметил Вячеслав Гладков.

Проект предпринимателя Дмитрия Воеводского по 
ведению рыболовства в селе Зиборовка Шебекинского 
округа набрал самые высокие баллы по России. Суть 
его проекта заключается в организации глэмпинга на 
базе клуба трофейной рыбалки «Маяк». Предполага-
ется, что ежегодное количество отдыхающих должно 
составить не менее 2,5 тысячи человек в год. Гостями 
глэмпинга станут городские жители Шебекино, Белго-
рода, Воронежа и Курска.

Благодаря транспортной доступности объекта и эко-
логичности местности (водоёмы расположены вблизи 
лесного массива) на проектную мощность Дмитрий на-
деется выйти уже к 2026 году. Общая стоимость про-
екта -14,3 млн рублей.

Второй победитель - предприятие «Белосётр». Про-
ект предусматривает организацию экоотдыха для агро-
туристов в «Николаевской усадьбе» в селе Кривцово 
Яковлевского округа. Привлечь гостей туда планирует-
ся с помощью благоустройства набережных террито-
рий, создания условий комфорта, безопасности и воз-

можности проживания в течение нескольких дней для 
любителей рыбной ловли. Количество отдыхающих 
должно составить не менее двух тысяч человек в год. 
Стоимость проекта - 15 млн рублей.

Третьим победителем стала Ирина Сапелкина 
из Алексеевки, на базе крестьянского фермерского 
хозяйства которой планируется создать экоферму. 
Проект включает строительство двух домов в стиле 
А-фрейм, бани и купели на дровах. Для маленьких го-
стей фермы создадут экопарк с курятником и загонами 
с козами и овцами. Отдыхающим будет предложена 
программа «День на ферме», где они смогут не толь-
ко продегустировать вкусную продукцию, но и попро-
бовать себя в роли фермера - поухаживать за живот-
ными и покормить их. Сумма гранта Ирины составляет 
4,4 млн рублей, а общая стоимость проекта - 5,2 млн 
рублей. 

Все руководители предприятий-победителей повы-
сили квалификацию по программе «Гостеприимство и 
сервис в сельском туризме».

Новый взгляд на агротуризм

Материалы полосы подготовила Елена ХОВХУН

 ■ Поддержка бизнеса
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 ► Делюсь впечатлениями 
о путешествиях 
по Белгородчине. 
Понимаю, что написала 
много, но это наши 
эмоции после  двухлетней 
изоляции... 

Проект губернатора «К соседям в го-
сти» дал возможность пенсионерам по-
знакомиться со своим краем. Ветераны 
педагогического труда побывали в Коро-
чанском округе и в Яковлево.

…Хотя утро было пасмурное, нас 
тепло встретили во Дворце культуры 
«Звёздный» Строителя. Мы с удоволь-
ствием посмотрели концерт, подготов-
ленный участниками различных кружков 
и объединений Дворца. 

Очень понравилась экскурсия по мо-
лодому ухоженному городу. Красивые 
современные здания, широкие улицы, 
обилие цветов - всё радовало глаз. В 
парке культуры и отдыха мы побывали на 
Аллее Славы, где увековечены в бронзе 
образы Героев Советского Союза, про-
славивших Яковлевский район своими 
подвигами. 

Большое впечатление произвела на 
ветеранов Центральная библиотека, где 
встретила нас директор Галина Серге-
евна Конкина. Она провела экскурсию 
по залам библиотеки. Поразило обилие 

книжного фонда, уютные читальные 
залы, оснащённые компьютерами, прин-
терами. Работники библиотеки проводят 
здесь различные мероприятия с жителя-
ми. Сюда можно прийти и найти дело по 
душе, отдохнуть, пообщаться с друзьями.

Посетили мы и мемориал «В честь 
героев Курской битвы», памятник фе-
дерального значения. Раньше мы часто 
бывали здесь, но сейчас едем в Прохо-
ровку, а сюда не заглядываем. А ведь 
это был первый музей, посвящённый 
величайшему сражению. В зале Боевой 
славы экскурсовод Наталья Викторовна 
взволнованно, эмоционально напомнила 
нам о событиях, произошедших на нашей 

земле 79 лет назад, о героизме советских 
воинов, отстоявших свою Родину в борь-
бе с фашизмом. Интересны блиндажи, 
воссозданные руками поисковиков, ма-
кеты самолёта и танков. Очень вкусной 
кашей и супом угостили ветеранов в по-
левой солдатской кухне.

А в атмосферу театральной жизни ХIХ 
века мы погрузились в музее М.С. Щеп-
кина, нашего талантливого земляка. 
Много нового и интересного о детстве 
актёра, его игре в крепостном театре, о 
московском периоде жизни узнали мы из 
увлекательного рассказа экскурсовода. С 
любовью и уважением к великому актёру 
создавался этот поразительный музей. 

Очень жаль, что крестьянская изба на-
ходится в плачевном состоянии и туда 
нельзя попасть. 

Не менее интересной была поездка в 
Корочанский округ.

Как много нового и интересного узна-
ли мы во время экскурсий! Как светились 
глаза путешественников, возвращаю-
щихся домой! Мы были рады общению с 
друзьями, переполнены новыми впечат-
лениями.

Где бы ни были ветераны, везде по-
ражала красота нашего края, любовь жи-
телей к своей малой Родине, стремление 
сохранить нашу богатую и героическую 
историю.

Благодарим Вячеслава Владимиро-
вича Гладкова за заботу о ветеранах, 
надеемся, что такой заботой мы будем 
окружены всегда. Спасибо Ирине Алек-
сандровне Севостьяновой, директору 
Комплексного центра социального обслу-
живания населения города Белгорода, за 
претворение в жизнь его инициативы. Мы 
выражаем благодарность председателю 
секции ветеранов педагогического труда 
Лидии Петровне Хворостяной за органи-
зацию экскурсий. Огромное спасибо за 
приветливое, внимательное отношение 
к участникам экскурсий, за те мгновения 
радости, которые подарили нам госте-
приимные жители Белгородчины.

Екатерина САМОХВАЛОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА  

СЕКЦИИ ВЕТЕРАНОВ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ТРУДА

Такие встречи дарят радость  ■ Читатель - наш автор

Тематика мероприятий различная. В 
них участвуют и представители моло-
дёжи, и пожилой «артист», ансамбли. 
Здесь можно увидеть бальные танцы 
и услышать стихи собственного сочи-
нения. 

В программе праздника «Буду в па-
мяти хранить», который состоялся не-
давно, - выступление хора русской песни 
«Любава» села Таврово Белгородского 
района. 10 лет им руководит очарова-
тельная Татьяна Малинина. Полутора-
часовой концерт прошёл на одном ды-
хании. Порадовал репертуар: народные 

русские и украинские, казацкие, лириче-
ские и патриотические песни, частушки, 
хороводы, а ещё прекрасные костюмы в 
русском стиле. Улыбки не сходили с лиц 
и участников, и зрителей. 

В зале, а он был переполнен, не 
смолкали бурные аплодисменты и крики 
«браво». Изюминкой хора стал, конечно, 
баянист Евгений Чуторов. Зажигатель-
ный, виртуозный профессионал игры на 
баяне и других инструментах, а ещё он и 
поёт, и пляшет.

Спасибо за доставленное удоволь-
ствие! 

Мы выражаем огромную благодар-
ность работникам библиотеки за их кро-
потливый труд при подготовке меропри-
ятий для пожилых людей, инвалидов, а 
также депутату за заботу о нас.

Мира вам, добра, здоровья, творче-
ских решений.

Галина СИЗОНЕНКО  
и другие ветераны,  

всего девять подписей.

Именно в подростковый клуб по месту 
жительства «Радуга», по стопам своего 
отца, Романа, пришёл пятилетний Саша 
к детскому тренеру Сергею Викторовичу 
Корсакову. В детском клубе тогда ещё со-
всем малышу помогли освоить азы игры и 
сделать первые шаги на пути в большой 
спорт. В составе клубной команды он по-
участвовал в своих первых соревнованиях, 
познал радость спортивной борьбы и пер-
вых побед. А чуть позже с одноклубниками, 
которые были старше его на два года, вы-
езжал в Тольятти, где «Радуга» участво-
вала в зональных соревнованиях Детской 
футбольной лиги России среди детей 2003 
года рождения.

После нескольких лет занятий в дворо-
вой команде Саша продолжил развивать 
свои навыки в спортивной школе № 6, а 
затем совершенствовал своё мастер-
ство в шебекинской академии футбола. 
Становление молодого футболиста про-
ходило настолько успешно, что уже в 

семнадцать лет он заключил свой первый 
контракт с профессиональным клубом 
«Салют Белгород», выступавшим тогда в 
Футбольной национальной лиге России. 
Александр подавал большие надежды и 
стал заметной фигурой среди молодых 
российских футболистов своего возрас-
та. Молодого белгородского спортсмена 
включили в состав юношеской сборной 
команды страны. В то время его партнё-
рами по российской сборной были такие 
известные ныне футболисты, как Алексей 
и Антон Миранчуки, Никита Хайкин, Де-
нис Давыдов и другие.

Стаж выступлений Александра Носова 
во втором по значимости дивизионе оте-
чественного футбола насчитывает уже 
десять лет. Он не стремился часто менять 
команды, но его спортивная карьера сло-
жилась так, что за этот период Александр 
Носов успел выступить за такие известные 
футбольные клубы, как курский «Аван-
гард», «Луч-Энергия» из Владивостока, 

«Нижний Новгород», «СКА-Хабаровск», 
ярославский «Шинник» и астраханский 
«Волгарь». За эти годы спортивный азарт 
футболиста не остыл, характер его за-
калился, у Александра по-прежнему го-
рят глаза, он в расцвете сил и стремится 
играть в команде, которая ставит перед со-
бой большие задачи.

На встрече со своими юными одноклуб-
никами Носов рассказал о большой люб-
ви к своему детскому увлечению, которое 
благодаря хорошим задаткам, упорной 
работе и стремлению к цели переросло в 
его профессию. Кстати, Александр успеш-
но окончил обучение в БелГУ по специаль-
ности «Физическая культура и спорт», и 
возможно, по окончании игровой карьеры 
займётся тренерской деятельностью. Во 
всяком случае, ему это интересно. Кста-
ти, педагогами по образованию были и 
старшие представители семьи Носовых. 
Бабушка Александра по отцовской линии 
долгое время проработала завучем в бел-
городской средней школе № 39. Его отец, 
Роман Николаевич, окончил физико-мате-
матический факультет белгородского вуза 
и некоторое время преподавал в своей 
39-й школе, где учился и сам, а потом и его 
сын Саша. 

Часовая беседа вызвала неподдельный 
обоюдный интерес и, как обычно, заверши-
лась памятными фото, автографами и до-
брыми пожеланиями. И в клубе «Радуга», 
и в спортивной школе № 6, и в академии 
футбола по-прежнему с большим интере-
сом следят, как развивается спортивная 
жизнь атакующего полузащитника Алек-
сандра Носова и, несомненно, гордятся 
им. Хочется пожелать ему долгой благопо-
лучной карьеры, без травм.

Татьяна КОРСАКОВА

Десять лет профессионального футбола
 ► В спортивном зале Шуховского лицея состоялась встреча 

юных футболистов детско-юношеского клуба «Радуга» 
и спортивной школы № 6 с профессиональным футболистом 
Александром Носовым.

 ► Мы часто бываем на мероприятиях, которые проводят 
работники библиотеки им. В.Я. Ерошенко. Встречают нас 
всегда приветливой улыбкой, а провожают угощениями: 
чаем, кофе, печеньем, пирожками, солдатской кашей. 
Спонсорскую помощь оказывает депутат горсовета по округу 
№ 14 Эдуард Андросов.

Спасибо вам, добрые люди!
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Международный день отца

 ► В третье воскресенье июня - в этом 
году оно выпадает на 19 число - во 
многих странах празднуют День отца. 
Накануне праздника «Наш Белгород» 
поговорил о важной и непростой 
роли родителя с многодетным отцом 
Дмитрием Глущенко.

«Не всё в жизни измеряется деньгами» 
Дмитрий Алексеевич - заместитель председателя 

 Ассоциации многодетных семей Белгорода, помощник 
депутата Белгородского городского Совета. По его сло-
вам, одна из главных задач организации - оказывать 
всестороннюю помощь многодетным семьям. Главная 
мысль и даже, пожалуй, слоган ассоциации - многодет-
ные семьи не должны оставаться наедине со своими 
проблемами. А ещё, по мнению Дмитрия Алексеевича, 
важно стремиться объединить людей, сделать их до-
суг интересным. В 2021 году, например, на выигранный 
грант в 300 тысяч рублей ассоциация арендовала бас-
сейн для взрослых и детей. 

- Вот как обычно происходит? Приводят детей в бас-
сейн, и пока те под руководством тренера плавают, роди-
тели сидят на скамеечках, ожидая, когда занятия закончат-
ся, - говорит Дмитрий Глущенко. - Теперь же в бассейне 
вместе со своими детьми могут заниматься и взрослые. 
Это гораздо веселее, да ещё и сближает больших и ма-
леньких. Но это лишь одно из достижений ассоциации.

В жизни Дмитрия было немало крутых поворотов и 
перемен. Срочную службу в армии он прошёл в сопре-
дельном государстве, работал, затем много сил вложил 
в организацию своего бизнеса. Признаётся, что тот день, 
когда он встретил свою половинку - Викторию - трудно 
было назвать хорошим. Навалилось всё сразу: налажен-
ный бизнес (а под руководством Дмитрия Алексеевича 
ранее находилось более двухсот человек) начал рушить-
ся, не давали вздохнуть долги за машину и кредиты, взя-
тые на развитие своего дела. В день их первой встречи 
Виктория сама подошла к нему с каким-то незначитель-
ным вопросом, мол, как пройти и прочее. Дмитрий охотно 
подсказал и показал, и даже чуть-чуть проводил девушку. 
И почему-то предложил встретиться. Она ответила согла-
сием. Затем было ещё несколько встреч.

Однажды Дмитрий рассказал девушке о своих про-
блемах - просто так, захотелось с кем-нибудь поделиться 
наболевшим. Вика, ни о чём больше не спрашивая, дала 
взаймы крупную сумму. Сказала: «Когда сможешь, тог-
да и отдашь». Когда через много лет Дмитрий всё-таки 
спросил Вику, почему она так поступила, та ответила: 
«Не всё в жизни измеряется деньгами, есть и более важ-
ные вещи». 

Дружный многодетный народ
Спустя какое-то время Дмитрий сделал Вике предло-

жение. Она согласилась. А дальше всё как полагается: 
регистрация в загсе, венчание, свадьба с участием род-
ственников и друзей. 

Шли годы. В дружной семье Глущенко уже росли двое 
детей - Даша и Степан, когда с разницей в пару лет на 

свет появились Катюша и Настя. Семья стала многодет-
ной.

Основные черты характера Дмитрия - надёжность и от-
ветственность. Главная забота - достаток в семье и без-
опасность детей. Причём безопасность - на первом месте. 

- У детей - телефоны с GPS, по которым в любой мо-
мент их можно найти. Соблюдение техники безопасно-
сти - непреложное правило в нашей семье, - рассказы-
вает Дмитрий. - А вот с достатком труднее. Хотя семья 
и многодетная, особой помощи ждать не приходится - не 
малоимущие ведь. Надо самим зарабатывать, чётко пла-
нировать расходы на неделю, на месяц, учитывая дни 
рождения, развлекательные мероприятия - как же без них! 

Многодетным семьям большая подмога - такие же се-
мьи. Круг Дмитрия Алексеевича - 12 многодетных семей. 
Это очень дружный народ - всегда подскажут, где что мож-
но купить подешевле, какие положены льготы, делятся ве-
щами и урожаем с огородов. Ну и, конечно, добрыми со-
ветами на все случаи жизни. Глущенко и сами не промах: 
в кредит взяли морозилку, вакуумный упаковщик, благо-
даря которым у семьи теперь есть возможность заготав-
ливать на зиму фрукты и ягоды. Глава семейства и сам 
отличный кулинар: приготовить что-нибудь вкусненькое 
для родных - легко. 

- Я и сыну говорю: «Ты должен уметь две вещи: гото-
вить и делать ремонт», - рассказывает он. 

Пробовала мужская половина готовить и сладкие 
блюда, но тут мама Вика взбунтовалась: «Оставьте нам 
с девочками готовку хотя бы десертов! Торты - это наша 
епархия». 

- Торты, чизкейки, маффины у них действительно за-
мечательные! - констатирует Дмитрий. 

Семейный оркестр
Мама Вика - самая добрая на свете, уверены дети. 
- Вика великодушная, щедрая, нежная. И красивая, - го-

ворит Дмитрий. 

Уют в доме, стремление к тому, чтобы всем было 
комфортно - это всё по её части - Виктории. 

 Семья Глущенко сейчас проживает в трёхкомнатной 
квартире, приобрести которую помог материнский ка-
питал, проданная дача и вложения бабушек. Теперь в 
уютной квартире хватает места всем и для всего: и лю-
дям, и птицам, и аквариуму с подсветкой на 160 литров, 
который служит ночником для детей. Есть место и для 
музыкальных инструментов. Сам Дмитрий Алексеевич 
играет на фортепиано, все дети учатся или окончили 
музыкальную школу.

- Если человек любит музыку, занимается ею, это 
уже гарантия, что у него есть внутренний стержень, 
нравственная сила, которая не позволит поступить не 
по совести, - уверен Дмитрий Глущенко.

Старшая дочь Дарья с малых лет мечтала стать 
ветеринаром. И стала: окончила медучилище, затем 
сельхозакадемию. Работает ветеринарным врачом. 
Однажды даже лечила дельфина из прибывшего к нам 
для выступлений цирка. У дельфинов есть одна осо-
бенность: кровь для анализа можно взять только из 
плавника. Конечно, волновалась, перерыла кучу лите-
ратуры, очень переживала, но справилась на отлично - 
дельфин выздоровел. 

Степан - скрипач. Учился в музыкальной школе по 
классу скрипки. Играл на этом музыкальном инструмен-
те на школьных вечерах. Сейчас он учится в техникуме, 
его будущая специальность - «Робототехника». 

Катя и Настя. Это о них сказано: «не разлей вода». 
Между девочками разница в два года. Никогда не ссо-
рятся, всегда вместе - и в школу, и гулять, и в гости. И, 
конечно, на уроки музыки. Обе учатся в музыкальной 
школе. Катя любит гитару и просит купить ей акусти-
ческую, а Настя играет на фортепиано. Девочки совер-
шенно не похожи: Катя поспокойнее и повыше – в клас-
се она самая высокая, а Настя маленькая, энергичная, 
очень сообразительная, со своим характером и особым 
мнением обо всём. Девочки готовы весь вечер говорить 
с отцом: ведь за день накопилось столько новостей, во-
просов, а он с высоты своего житейского опыта всегда 
подскажет, как поступить. 

Что такое счастье?
Глущенко - ещё и спортивная семья. Отец - один из 

руководителей ассоциации, потому участвовать всей 
семьёй в организуемых НКО мероприятиях сам бог ве-
лел. Это так весело, когда собираются многодетные се-
мьи. Многоборье, лёгкая атлетика, игры с мячом, эста-
феты - азарт, адреналин и масса самых положительных 
эмоций.

Сборы в поход или на рыбалку занимают немало 
времени: обстоятельный папа кропотливо собирает 
вещи по списку, готовится, чтобы ничего не забыть. 
Летний отдых для взрослых - забота, а для детей - 
огромная радость! Ещё бы: вечер у костра, игры, но-
чёвка в машине и самое весёлое - купание в море или 
озере. 

Старшая Дарья до сих пор вспоминает такие поезд-
ки, как самые светлые и радостные моменты детства. 

- Я теперь хорошо понимаю что такое счастье. Сча-
стье - это наблюдать, как растут, умнеют, развиваются, 
занимаются музыкой, спортом твои дети. Счастье - это 
во всём помогать им, делать их мир безопасным. Сча-
стье - это когда ты с ними на одной волне. Тогда ты сам 
становишься моложе и мудрее, - уверен многодетный 
отец Дмитрий Глущенко. 

Светлана СТАРИКОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА СЕМЬИ ГЛУЩЕНКО

Счастье большой семьи
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Имена Белгородчины

Генерал-лейтенант Александр Максимович Дреня-
кин родился в Белгороде 12 июня (по старому стилю 30 
мая) 1812 года. Коренной белгородец, дворянин, бо-
лее полувека нёс военную и государственную службу 
во благо Отечества, являясь долгое время флигель-
адъютантом императоров Николая I и Александра II. 
После выхода в отставку вернулся на родину вместе с 
женой Анной Павловной и приёмной дочерью Софьей. 
На пенсии занимался написанием очерка о родном 
городе и уезде, а также небольших воспоминаний-за-
меток для исторического журнала «Русская старина». 
Свой жизненный путь закончил 4 сентября 1894 года, 
похоронен в фамильном склепе в ограде Вознесенов-
ской церкви села Михайловское (ныне черта города). 
Долгая восьмидесятидвухлетняя жизнь генерала уме-
стилась в несколько скупых строк, однако, погружаясь 
в его биографию, поражаешься масштабностью и зна-
чимостью событий, в которых ему довелось участво-
вать. Но имя этого человека потерялось на станицах 
истории нашего города, не говоря уже о стране. Слу-
чайность это или чей-то умысел?

Водоворот судьбы
История нашей родины мало знает спокойных, раз-

меренных лет. В каждом столетии есть свои периоды 
всплесков событийности и относительного затишья. 
XІX век - век жизни Дренякина - особенно отличается 
эпохальными переменами. Войны, 
восстания, административная и су-
дебная реформы, отмена крепостно-
го права, эпидемии - это далеко не 
все события того неспокойного века. 
Подпрапорщик Александр Дренякин 
первое боевое крещение получил 
при подавлении Польского восста-
ния в 1830-1831 гг., затем шли будни 
военной службы, участие в Крымской 
войне, назначение флигель-адъю-
тантом императора. Ему, уже опыт-
ному военному в звании генерал-майора, в 1861 году 
после отмены крепостного права было поручено ко-
мандование войсками при усмирении крестьян в Пен-
зенской губернии. На первый взгляд кажется, что это и 
послужило забвению имени, ведь именно тогда к нему 
прикрепился ярлык «душителя крестьян». Истории 
однако знакомы другие имена прославленных воена-
чальников, участвовавших в подавлении крестьянских 
восстаний, но это не сыграло большой роли в призна-
нии их заслуг. В биографии же белгородского генерала 
есть другие не менее значимые факты, которые вряд 
ли понравились политической элите того времени. Со-
бытия более чем полуторавековой давности во многом 
перекликаются с современными реалиями.

Губернатор, чиновник, политик 
В начале 1861 года на территории Польши, вхо-

дившей в Российскую империю, начались антиправи-
тельственные демонстрации. Летом эти настроения 
распространились на территорию Северо-Западного 
края империи (современные Беларусь, Литва, Украи-
на). Этот регион всегда имел особое геополитическое 
значение для России, здесь находился центр исто-
рического русско-польского спора о господстве над 
этим краем, здесь же пересекались геополитические 
интересы России и Западной Европы. Уже в августе в 
Северо-Западном крае было объявлено военное поло-
жение, а 6 октября 1861 года генерал Дренякин был 
назначен губернатором в Гродно, в самый мятежный 
край страны, практически на передовую линию. По-
литическая обстановка там была накалена до приде-
ла. Несмотря на численный перевес православного 
населения, а следовательно белорусов и украинцев, 
основная часть элиты этого края относилась к поля-
кам римско-католического вероисповедания. Теперь 
противостоять Дренякину следовало не бесформен-
ной крестьянской массе, а хорошо образованной, ор-
ганизованной, состоятельной элите целого края. Эта 
задача оказалась для него трудной. Одной смелости, 
принципиальности и патриотизма не хватило для лик-
видации этого мятежа, здесь требовались иные под-
ходы. Главной причиной неудачи стали расхождения в 

методах руководства губернией с вышестоящим воен-
ным генерал-губернатором В.И. Назимовым. Поэтому 
губернатором Дренякин пробыл недолго, уже в марте 
1862 г. по его же прошению он оставил губернию и был 
переведён в Петербург в Министерство внутренних 
дел, где возглавил I округ корпуса жандармов. Уже в 
мае Александр Максимович вошёл в состав следствен-
ной комиссии под председательством князя Голицына, 
в связи с распространением в столице воззваний рево-
люционного характера. 

В январе 1863 года демонстрации в Польше пере-
росли в вооружённое восстание, захватившее и Се-
веро-Западный край. Для наведения порядка в бун-
тующий край был назначен генерал-губернатором «с 
предоставлением сему званию правами и властью ко-
мандира отдельного корпуса в военное время» граф 
Михаил Николаевич Муравьёв. Это ознаменовало 
смену курса правительства в этом важном для страны 
регионе, получившего название «система Муравьёва». 
Методы его правления, административные и полити-
ческие реформы вызывали различные реакции - от 
полного восхищения до открытого протеста и наве-
шивания ярлыка «вешателя». Одной из первых мер, 
предпринятых им для ликвидации мятежа, стала заме-
на управленческих кадров - сюда прибыло более трёх 
тысяч русских чиновников, учителей и семинаристов из 
числа православных. Муравьёв сумел привлечь наи-
более эффективных управленцев, одним из которых 

стал генерал-майор А.М. Дренякин. 
В письме шефу жандармов князю 
В.А. Долгорукову, который являл-
ся непосредственным начальником 
Дренякина, граф Муравьёв писал: 
«Буду жалеть, ежели генерал Дреня-
кин по причине нездоровья откажет-
ся… он здесь был бы очень полезен, 
ибо знает хорошо край». 

26 сентября 1864 г. Дренякин 
прибыл к Муравьёву в качестве чи-
новника «для особых поручений». 

В сферу его компетенций входило исполнение задач, 
требующих особой тайны, в том числе расследование 
должностных преступлений, взяточничества, а также 
конфликтных ситуаций. Миссия Муравьёва в этом крае 
была не просто управлять, а усмирить открытый бунт и 
вывести несколько губерний страны из тягчайшего по-
литического кризиса. Поэтому Дренякин, имеющий по-

добный опыт и знакомый с местными особенностями, 
неслучайно стал помощником для политика и управ-
ленца Муравьёва. Блестяще выполнив свои задачи в 
апреле1865 года, граф попросил отставку. Император 
Александр II называл его «гениальным человеком», 
крестьяне - «батька», считая его подлинным освободи-
телем и заступником от польских панов.

«Большое видится на расстоянии…»
Вновь назначенный губернатор Кауфман поручил 

Дренякину возглавлять комиссию в Вильно для раз-
бора секвестрированного имущества лиц, которые 
присягали мятежникам или им способствовали (сек-
вестр - запрещение пользования имуществом, налага-
емое органами власти). Сложно даже представить тот 
гнев, который вызвал на себя генерал, разбирая дела 
высокопоставленных и богатых мятежников. А с января 
1869 г. и до июня 1871 г. он стоял во главе следствен-
ной комиссии по политическим делам. Думается, что и 
здесь Александр Максимович нажил себе немало вра-
гов не только в лице польской элиты, но и в правитель-
ственных кругах.

Будучи на службе в Вильно, Дренякин сделал, по 
его выражению, «нечаянные открытия», обнаружив 
документы генерал-губернатора Назимова, которые 
касались лично его. Вероятно, именно это побудило 
Дренякина составить дневник под названием «Моим 
внукам», который хранится в Санкт-Петербурге в Рос-
сийском государственном историческом архиве. Мотив, 
побудивший написать этот дневник, он указал сам - «не 
более как только в назидание моим внучатам, чтобы 
они были честными и знали бы, что правда, доколе, так 
сказать, не возьмёт своё, большей частью подвергается 
самым тяжёлым истязаниям. И в тех видах, чтобы бу-
дущий историк не приписал гродненскому губернатору 
1861-1862 г. Дренякину незнания своего дела, беспеч-
ности и в тяжкую для Отечества годину - бездействия, 
которое могли принимать за измену».

Деятельность А.М. Дренякина неоднозначна в 
оценках его современников, а этому во многом поспо-
собствовали враги «муравьёвской политики» ещё до 
революции 1917 года. Методы гениального стратега 
в управлении бунтующим краем до сих пор вызывают 
совершенно противоположные оценки. Суждение же о 
военных деятелях складывается из степени их вклада 
во благо Отечества, которое, следует признать, не-
возможно без любви к своей родине, народу, истории 
и культуре. Генерал-лейтенант Дренякин неоднократ-
но доказывал это на деле. Личность его интересна, а 
имя достойно уважения и памяти. Как метко определил 
классик, «большое видится на расстоянии», поэтому 
присвоение имени одного из первых белгородских крае-
ведов генерал-лейтенанта Александра Максимовича 
Дренякина достойна одна из улиц нашего города, что 
станет оценкой его заслуг благодарными потомками. 

Елена КРИВЦОВА,  
главный хранитель фондов  

Государственного архива Белгородской области 
ФОТО ИЗ АРХИВОВ ГАБО

Достоин памяти потомков

«…правда, доколе, 
так сказать, не возьмёт 
своё, большей частью 
подвергается самым 
тяжёлым истязаниям» 
 А.М. Дренякин 
 (к 210-летию со дня рождения)

 ► 140 лет назад из типографии штаба Харьковского военного округа вышел 
историко-статистический очерк «Белгород с уездом», автором которого являлся 
генерал-лейтенант Дренякин. Весной того же года он обращался в Белгородскую 
городскую думу для оказания финансовой помощи в издании, прося выделить из 
казны 300 рублей с последующей передачей 300 экземпляров городу. Городская 
дума оценила «с большим сочувствием патриотическое предложение» и выделила 
необходимую сумму. Автор же, вероятно, торопился с выпуском очерка, желая 
приурочить его к своему семидесятилетнему юбилею. 



14 № 23 (1965) 
17 июня 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Спорт

Материалы полосы подготовили Юрий АНДРЕЕВ и Роман ИЛЬИН

Заключительная игра чемпиона-
та прошла для белгородцев на своём 
поле. Салютовцы принимали гостей из 
столицы Мордовии. Счёт открыли хозя-
ева, когда на 10-й минуте мяч в ворота 
«Саранска» отправил Кирилл Король-
ков после сольного прохода Дениса Дёг-
тева - 1:0. Перед перерывом Александр 
Канищев ударом из полукруга штраф-
ной удвоил преимущество салютовцев. 
Во втором тайме после быстрой контр-
атаки Канищев оформил дубль, а на 69-й 
минуте Дёгтев головой замкнул подачу 
со штрафного - 4:0. До конца игры гости 
могли несколько раз отыграться, даже 
попадали по каркасу ворот, но забить 
у них не получилось - 4:0.

На послематчевой пресс-конферен-

ции главный тренер «Салюта» Виктор 
Навоченко поздравил всех с победой.

- Выиграли - это хорошо, но нача-
ло матча было скомканным, целостной 
игры не получалось, каждая вторая пе-
редача шла чужому. Связываю это со 
значимостью игры. Спасибо ребятам и 
болельщикам, всех - с победой. Чем-
пионат закончился, будем думать, что 
делать дальше, - резюмировал Виктор 
Леонидович.

По итогам сезона «Салют Белгород» 
занял четвёртое место в национальном 
первенстве. Денис Дёгтев замкнул трой-
ку лучших бомбардиров турнира - 15 мя-
чей, из них 5 - с пенальти. Новый сезон 
в Группе 3 ФНЛ-2 стартует в середине 
июля.

В Кубке Белгородской строительной 
компании участвовали восемь команд - 
хозяева из БСК, московские «Спартак» и 
ЦСКА, курский «Авангард», могилёвский 
«Днепр», брянское «Динамо», калужский 
«СССР» и шебекинский «Химик». 

Среди участников были легенды рос-
сийского футбола - Дмитрий Хлестов, 
Валерий Шмаров, Александр Филимонов, 
Рамиз Мамедов, Владислав Радимов, 
Владимир Бесчастных, Александр Па-
нов. За команду БСК играли в том числе 

и тренеры, и руководители белгородского 
«Салюта».

Чемпионом стал «Днепр», который в 
финале победил «Авангард» со счётом 
1:0. Решающий гол забил экс-салютовец 
Виталий Булыга. Матч обслуживал ар-
битр ФИФА Алексей Николаев. В игре за 
третье место ЦСКА обыграл «Спартак» 
со счётом 6:3. 

Теперь Кубок становится традицион-
ным, ожидается, что следующий ветеран-
ский турнир состоится в 2023 году.

Поединок 1/8 финала Кубка СФФ 
«Центр» прошёл в Старом Осколе. 
В нём местный «Металлург-Оскол» при-
нимал белгородский «Салют-СШОР №1». 
Встреча проходила с явным игровым и 
территориальным преимуществом хозя-
ев поля и завершилась с  теннисным счё-

том - 6:0. В первом тайме старооскольцы 
отличились лишь однажды, а после пере-
рыва забили белгородцам ещё пять без-
ответных мячей, выйдя в четвертьфинал 
турнира. Напомним, что ближайшие игры 
первенства СФФ «Центр» пройдут в суб-
боту, 18 июня.

С теннисным счётом

Легенды на белгородском полеЗа чертой призёров
 ■ Футбол

 ► Второй  турнир по футболу среди ветеранов, посвящённый 
Дню России, прошёл  на стадионе «Салют». 
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 ► «Салют» занял четвёртое место в сезоне. 

Руслан Хорошилов пробежал мара-
фонскую дистанцию 42 км 195 метров за 
2 часа 16 минут 57 секунд, заняв первое 
место. За свою победу легкоатлет полу-
чил денежный приз в размере 350 тысяч 
рублей.

Напомним, в апреле этого года спорт-
смен-инструктор Центра спортивной 
подготовки Белгородской области стал 
лучшим на чемпионате России по мара-
фонскому бегу в Сочи.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ  
МАРАФОНА «БЕЛЫЕ НОЧИ» «ВК»

Быстрота  
и выносливость 

 ■ Лёгкая атлетика

Второй тур чемпионата России по 
пляжному гандболу среди мужских ко-
манд проходил в Черкесске. В турнире 
участвуют шесть команд. В первом туре, 
проходившем в Анапе, наши гандболисты 
выступили неудачно, не попав в первую 
тройку. 

В Черкесске подопечные Сергея Крам-
ского и Сергея Яркового обыграли лидера - 
ставропольский «Виктор» (по буллитам 
2:1), хозяев тура - сборную Карачаево-
Черкесии (с таким же счётом), сборную 
Краснодарского края - 2:0 и одноклубни-

ков «Спартак-Рифы» - 2:0. Единственное 
поражение «Технолог-Спартак» потерпел 
от краснодарского «Екатеринодара». 

Первое место после двух туров с 16 
очками занимает «Виктор». У «Технолога-
Спартака» и «Екатеринодара» по 14. Бел-
городцы идут третьими, поскольку у них 
худший показатель личных встреч. 

Третий тур чемпионата России пройдёт 
в Ставрополе с 8 по 10 июля. А заключи-
тельный состоится в Белгороде в конце 
июля.

ФОТО RUSHANDBALL.RU

Вверх  
по ступенькам

 ■ Пляжный гандбол

 ► «Технолог-Спартак» занимает третье место 
в чемпионате России. 

 ► Белгородец выиграл легкоатлетический марафон 
«Белые ночи» в Санкт-Петербурге. 

 ► Белгородская футбольная молодёжка выбыла 
из розыгрыша Кубка СФФ «Центр». 
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от 10.06.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 20 ПО 26 ИЮНЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
У Овнов, состоящих в браке, в первой половине недели могут испортиться 
супружеские отношения. Возможно, вас будет возмущать пассивная по-
зиция партнёра по браку и его нежелание принять участие в совместной 
деятельности. Кроме того, ваши инициативы могут не находить поддержки 
и понимания. Все это не способствует укреплению брачных уз. Также это 
хорошее время для ухаживания за домашними животными. Вторая поло-
вина недели благоприятствует духовным практикам и оздоровительным 
процедурам. 
ТЕЛЕЦ 
Первая половина недели складывается благоприятно для Тельцов, пере-
живающих период романтической влюблённости. Это прекрасное время 
для поездок за город на пикник, посещения концертов любимых исполни-
телей, танцплощадок, театральных представлений. Сделайте всё от вас 
зависящее, чтобы удивить любимого человека приятным сюрпризом. Если 
у вас есть дети, уделите больше внимания их воспитанию. Например, сво-
дите ребёнка в цирк, в парк, на аттракционы. Также не следует забывать 
о своём здоровье. 
БЛИЗНЕЦЫ 
Близнецам в первой половине недели, возможно, захочется благоустро-
ить своё жилье. Это хорошее время для покупки товаров для дома. Если у 
вас есть дача, то выезд за город и работа с землёй прибавят вам бодрости 
и сил. Желательно выполнять домашние дела вместе с членами семьи: 
можно рассчитывать на всестороннее участие домочадцев в делах. Вто-
рая половина недели будет связана с улучшением вашего финансового 
положения, вы сможете порадовать себя долгожданными покупками. 
РАК 
У Раков в первой половине недели усилится интерес к общению со зна-
комыми, родственниками, соседями. Вам захочется поделиться с ними 
своими мыслями и чувствами, узнать, что происходило у людей из вашего 
окружения в последнее время. Частыми и приятными будут поездки, во 
время которых вы сможете познакомиться с интересными людьми. А вот в 
семейной жизни отношения могут испортиться. Возможно, вы будете ощу-
щать непонимание со стороны родителей и членов семьи. Вторая полови-
на недели принесёт много радостных оптимистичных событий. 
ЛЕВ 
В первой половине недели Львы смогут успешно решать финансовые 
вопросы. Не исключено, что вы сможете позволить себе купить бытовую 
технику и тем самым облегчить условия жизни, сделать свой быт более 
комфортным. Это время звёзды советуют провести дома, среди близких 
людей, поскольку во время поездок есть риск попасть в неприятную исто-
рию: например, стать жертвой обмана. Вторая половина недели подходит 
для изучения эзотерической литературы. 
ДЕВА 
Первая половина недели складывается благоприятно для Дев, ведущих 
активный образ жизни. Сейчас рекомендуется посещать спортивные за-
нятия, тренировки в фитнес-клубе. Чем больше вы затратите физических 
сил в эти дни, тем крепче станет ваше здоровье. Также это хорошее время 
для неформального общения. Вторая половина недели складывается ис-
ключительно удачно для достижения гармонии в супружеских отношениях. 
ВЕСЫ 
Звёзды не советуют Весам в первой половине недели ставить перед со-
бой труднодостижимые цели. Ваше физическое и эмоциональное состоя-
ние вряд ли позволит вам активно действовать. Скорее всего, вы будете 
полны сомнений в целесообразности тех или иных поступков. Пусть эти 
дни пройдут для вас в спокойствии. Уделите особое внимание своему 
здоровью. Нехватку энергии можно компенсировать посещением бани или 
сауны. Вторая половина недели создаст благоприятные внешние условия 
для достижения своих целей. 
СКОРПИОН 
У Скорпионов в первой половине недели активизируются контакты с дру-
зьями и единомышленниками. Речь идёт, прежде всего, о неформальном 
общении. Немало интересного даст общение в интернете. Возможно, вам 
придётся общаться с человеком, который не является в реальности тем, 
за кого себя выдаёт. Если новый знакомый ведёт себя с вами неискренне 
и что-то скрывает, будьте осмотрительнее с ним. Вторая половина недели 
складывается благоприятно для романтических отношений. 
СТРЕЛЕЦ 
В первой половине недели Стрельцам следует быть аккуратнее при вы-
полнении любых спортивных упражнений: сейчас возрастает вероятность 
травм ног, особенно коленей и голени. Рекомендуется воздержаться от 
участия в спортивных соревнованиях в составе команды. Вторая напря-
жённая тема этих дней - осложнение отношений с друзьями. Между тем 
это хорошее время для отстаивания своих интересов перед начальством 
и родителями. Вторая половина недели привнесёт мир и гармонию в се-
мейные отношения. 
КОЗЕРОГ 
В начале недели Козерогам вряд ли удастся добиться поставленных 
целей. Внешние обстоятельства складываются для вас неблагоприятно 
и будут мешать движению вперёд. Самоё лучшее в этой ситуации - не 
биться головой о стену, а попытаться отыскать обходные пути. Если у вас 
есть человек, мнением которого вы очень дорожите, обязательно посове-
туйтесь с ним. Вторая половина недели складывается намного спокойнее 
и гармоничнее. 
ВОДОЛЕЙ 
Главной заботой Водолеев в первой половине недели может стать со-
хранение репутации. А она напрямую будет зависеть от того, насколько 
хорошо вам удастся справляться со взятыми на себя обязательствами. 
В первую очередь это относится к работе и домашним хлопотам. Между 
тем это хорошее время для тех, кто увлекается экстремальными видами 
спорта. Вторая половина недели благоприятствует оздоровительным и 
лечебно-профилактическим процедурам. 
РЫБЫ 
Первая половина недели складывается благоприятно для Рыб, состоящих 
в супружеских отношениях. Предоставьте своему партнёру полную свобо-
ду действий, чтобы он мог проявить инициативу в решении тех или иных 
вопросов. Это будет правильным решением: сейчас вы вряд ли сможете 
адекватно оценить ситуацию. Вторая половина недели принесёт вам сча-
стье и благополучие в любви.

Календарь погоды на неделю с 17 по 23 июня
17.06

ПТ
18.06
СБ

19.06
ВС

20.06
ПН

21.06
ВТ

22.06
СР

23.06
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 743
днем   743

ночью 742
днем   742

ночью 742
днем   743

ночью 741
днем   739

ночью 734
днем   736

ночью 737
днем   738

ночью 737
днем   735

Температура 
воздуха, °C

ночью   12
днем     23

ночью   14
днем     22

ночью   12
днем     26

ночью   16
днем     30

ночью   16
днем     23

ночью   11
днем     23

ночью   13
днем     23

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра З С-В С-З Ю-З С-З С-З Ю

Скорость
ветра, м/с 2 1 3 5 7 8 5

cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

- Сколько раз я тебе говорила: «Хватит 
быть таким дотошным!», а ты все равно 
продолжаешь... 
- Восемь. 

***
Если гора идёт к вам, а вы не Магомед, -  
бегите от неё скорее, это оползень. 

***
- У меня два поклонника. И оба говорят, 
что любят. Как определить, кто из них 
влюблён на самом деле? 
- А как они себя ведут? 

- Один, как супермен, а другой, как идиот. 
- Значит, второй. 

***
За ужином дочь объявила, что написала 
письмо Деду Морозу. Сказала, что себе 
попросила компьютер, а маме -  норковую 
шубу... Дед Мороз поперхнулся чаем.

***
- Витька, что случилось? 
- Меня из института выгнали! 
- Витя, не плачь! Солдаты не плачут! 

***

Приходит мужик к психиатру: 
- Доктор, мне так грустно, такая депрес-
сия, что аж повеситься хочется! 
- Ну повесьтесь, если вас это развесе-
лит... 

***
Обнаружен новый вирус гриппа! От него 
не чихают и не умирают. Он вообще не 
требует медикаментов, за что фарма-
цевтические компании уже прозвали его 
«козлиным».

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Никогда не найдешь женщины без готового от-
вета, разве что она окажется без языка.

Вильям Шекспир
Естественно предположить, что ничего нет вну-
три у людей, вечно выставляющих всё наружу.

Оноре де Бальзак 
Борьба есть условие жизни: жизнь умирает, когда 
оканчивается борьба. 

Виссарион Белинский
Кричащий в гневе смешон, а страшен молчащий 
в гневе.

Абай Кунанбаев
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 400, 
лопатка - 400, задняя часть на ко-
сти - 380, крестец - 380, рёбра - 350, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 350, вырезка - 600, 
печень - 370, сердце - 250, язык - 
650, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 145, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 400, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 60, 
свёкла - 100, лук репчатый - 80, мор-
ковь - 100, капуста - 80, капуста пе-

кинская - 70, капуста цветная - 150, 
огурцы - 60, помидоры - 180, перец -
250, шампиньоны - 180, яблоки - 150, 
бананы - 150, лимоны - 250, апельсины -
160, виноград - 350, киви - 250, ман-
дарины - 300. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 70. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 75, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 150, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

На площадке «Корабельный двор» 
можно познакомиться с экспозицией реч-
ных судов и принять участие в мастер-
классах по судостроительному ремеслу; 
обучиться драгунскому делу XVII века, 
выполнить солдатские экзерциции, из-
учить морскую науку и посетить школу 
этикета и манер можно на площадке «Во-
енный лагерь».

В Музейном шатре гости смогут при-
нять участие в изготовлении памятных 
открыток в технике «трафарет» по моти-
вам исторических событий. В нём также 
представлена новая лимитированная 
коллекция сувенирной продукции музея-
заповедника «Костёнки».

На интерактивной площадке «Русские 
игры и забавы» все желающие смогут по-
участвовать в подвижных играх, получить 
отметки в визитный лист и выиграть по-
дарки от музея.

А ещё на фестивале всех гостей ждёт 
иммерсивное шоу, катание на лошадях, 
стрельба из лука, выступление эстрадно-
го хора Fermata и народных коллективов 

Хохольского района, вкусные угощения 
на протяжении всего мероприятия!

В этот же день в музее-заповеднике в 
14.00 пройдёт открытие выставки «Сказ о 
том, как царь Пётр Костёнки изучал». Её 
экспозиция является плодом серьёзной 
научной работы музея по воссозданию 
истории интереса Петра I к находкам ко-
стей мамонта.

Для удобства гостей от фестивальной 
площадки до здания музея будет рабо-
тать трансфер: 

от фестивальной площадки до здания 
музея - 11.30, 13.00, 14.30;

от здания музея до фестивальной пло-
щадки - 12.10, 13.40, 15.10;

Начало праздника в 11.00. Вход 
на фестивальную площадку бес-
платный! Адрес: Воронежская обл., 
Хохольский р-н, с. Костёнки, ул. На-
бережная, уч. 1Г (площадка рядом 
со скульптурой мамонта).

Справки по тел. +7(473)262-80-25

Путешествие  
в глубины веков

6+
0+

 ■ Фестиваль

 ► Музей-заповедник «Костёнки» 18 июня приглашает всех 
желающих погрузиться в эпоху XVII века. На фестивале 
будет работать сразу несколько необычных тематических 
площадок.

Он проходил в городе Сочи. В этом 
году участниками Международного фе-
стиваля-конкурса национальной  патрио-
тической песни им. И.Д. Кобзона «Красная 
гвоздика» стали 30  исполнителей - побе-
дителей региональных состязаний.

В программу фестиваля вошли кон-
курсные прослушивания, концерты, 
встречи с известными композиторами, 
музыкантами и исполнителями. Бел-
городскую область представила со-

листка Белгородской государственной  
филармонии, лауреат международных 
конкурсов Екатерина Новикова. Она за-
няла третье место, исполнив песню Дми-
трия Уварова «Россия». Об этом сообща-
ет министерство культуры Белгородской 
области. 

Отметим, что заявки на фестиваль 
прислали около 300 человек из разных 
стран мира.

ФОТО BELFILARM.RU

С песней о России  ■ Конкурс

 ► Солистка Белгородской государственной филармонии 
заняла третье место на Международном фестивале-конкурсе 
национальной патриотической песни. 

Как сообщили в региональном министерстве культуры, артисты Белгородского 
государственного академического драматического  театра имени М.С. Щепкина 
представили спектакль «Ревизор» по пьесе  Николая Гоголя в постановке народ-
ного артиста России Бориса Морозова.  По итогам фестиваля за роли в спектакле 
«Ревизор» наградили двоих белгородцев. 

Приз в номинации «Луч-
шая мужская роль» полу-
чил заслуженный артист 
России  Виталий Бгавин за 
роль городничего Антона 
Антоновича Сквозник-Дму-
хановского, а специаль-
ным призом жюри награж-
дён Игорь Ткачёв за роль 
почтмейстера Ивана Кузь-
мича Шпекина. 

Отметим, что Между-
народный театральный 
фестиваль «У Троицы» 
ежегодно  посещают бо-
лее пяти тысяч зрителей. 
В первую очередь это жи-
тели  Подмосковья и Мо-
сквы. В этом году его про-
вели уже в восьмой раз. 

Призы за роли  ■ Театр

 ► Наши актёры отмечены наградами на Международном 
театральном фестивале «У Троицы», который состоялся 
в подмосковном Сергиеве Посаде. 
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